
ЯЯ>^ЫІ'Ц.|.Щ1|ЦЦІ|.|1ЦѴУ>Ц»ЦЦІЩЦ''ЩѴ>Х| ,jp,^w^цg|'|'|'|w^»■|ι^J I||«'1 'СГ.'" п»»11· ПИ!1'я і >т«ипі»и»і»ччрчіжті»·     1Ч'<»и^пчш      л■ нтчіти.і 11ічічіишшт■■ ■■ иніііичіщ;  Ц>■жчдіяігяіичціііикі■ ■■цціччші।ч   і і'і 11 ■ і гм ііііі пчи«и^»<ду»*»чч»иич  

УЧРЕДИТЕЛИ: Губернатор Свердловской области, Законодательное Собрание Свердловской области

В ЧТО ПРОИСХОДИТ і

в мире

Последний 
лед — 
дело 

гиблое
“Проход по льду запрещен!” 
Щиты с такой надписью 
появились на всех 
екатеринбургских водоемах, 
а также на некоторых 
близлежащих озерах и 
прудах.

В распоряжении сотрудников 
государственной инспекции по 
маломерным судам Свердловс
кой области — сегодня это един
ственная предупредительная 
мера, которую они могут приме
нить по отношению к нарушите
лям, особенно рыбакам, риску
ющим своей жизнью. Однако эта 
мера — установка щитов по бе
регам — малоэффективна.

По словам специалистов, 
когда-то действовали более же
сткие правила — нарушителей 
штрафовали. Сейчас новое за
конодательство не предусмат
ривает за такие действия адми
нистративного наказания. В 
этом смысле спасатели оказа
лись бесправны. Только и могут, 
что пожурить "смельчаков" во 
время рейда. Однако многие на 
такие уговоры даже не реагиру
ют.

А между тем не обходится ни 
одной весны, когда бы не случа
лось беды. Так, в 2000 году в об
ласти ушло под лед 23 человека! 
Из них 11 — рыболовы. Почти 
все случаи произошли на самых 
излюбленных рыбаками водо
емах — Белоярском водохрани
лище (здесь утонуло 3 челове
ка), на Верхнемакаровском — (2 
человека), на Верх-Исетском 
пруду (3 человека).

Что характерно, почти 90 про
центов несчастных случаев при
ходится именно на апрель, при
чем на вторую его половину.

По данным госинспекции по 
маломерным судам, вот и нынче 
уже не обошлось без ЧП: пять 
автомобилей, провалившихся 
под лед, достали спасатели за 
три минувших зимних месяца!

Конечно, выставить щиты и 
охрану на всех водоемах невоз
можно. В области только одних 
озер насчитывается около 2 ты
сяч.

По словам специалистов, до 
1 апреля ледовая обстановка на 
большинстве водоемах оценива
лась еще как терпимая. Но, по 
прогнозам синоптиков, с сере
дины апреля весна должна бур
но вступить в свои права. Это 
значит, что буквально в считан
ные дни могут вскрыться реки. 
Как только устремится талая 
вода в озера, лед на них тоже 
поднимет и оторвет от берегов. 
Этот период считается самым 
опасным. К сожалению, повто
ряю, рискующих ради несколь
ких окуньков любителей рыбной 
ловли увидеть порою на льду 
можно даже в начале мая. Их 
справедливо называют “смерт
никами". Однако, когда случает
ся несчастье, приходится ради 
их спасения рисковать жизнью 
другим. Государство тратит не
малые деньги на содержание 
специальных служб спасения.

Но главное — каждый должен 
помнить: чаще всего спасение 
на льду утопающих — дело рук 
самих утопающих...

Анатолий ГУЩИН.

Леонид ТЯГАЧЕВ:

"Свердловская область
остается одним

из центров подготовки 
олимпийцев в России"

Вчера в Екатеринбург с официальным 
двухдневным визитом прибыл 
президент Национального 
олимпийского комитета России 
Леонид Тягачев.

ард Россель. - На благо любителей этого 
вида спорта уже работают двенадцать баз. 
Есть и планы на будущее: в частности, очень 
перспективным видится создание совре
менного горнолыжного комплекса на горе

В программе его пребывания на Урале 
посещение крупнейших спортивных объек
тов (трамплин на горе Долгой в Нижнем Та
гиле, строящийся Дворец игровых видов 
спорта в Екатеринбурге и т.д.), обсуждение 
вопросов по подготовке наших земляков к 
летним и зимним Олимпийским играм.

Утром в понедельник в резиденции гу
бернатора Свердловской области Тягачев 
принял участие в церемонии награждения 
команды горнолыжного клуба “Урал”, заняв
шей первое место в чемпионате России по 
горнолыжному спорту. По сумме всех шести 
этапов подопечные Александра Федюкина 
завоевали 10 золотых, 6 серебряных, 4 брон
зовые медали, опередив соперников из 
Санкт-Петербурга, Москвы, Мурманска, Ка
бардино-Балкарии, Камчатки, Магнитогор
ска, Иркутской области и Башкортостана. 
Главный вклад в успех свердловчан внесла 
мастер спорта международного класса Ири
на Лаптева, на счету которой 8 золотых, 4 
серебряные и 2 бронзовые награды.

—Горные лыжи получили большое раз
витие в нашей области именно в последние 
семь-восемь лет, — сказал губернатор Эду-

Белой в поселке Уралец. Кроме всего про
чего, именно там выпадает и первый, и по
следний снег.

—Мне особенно приятно поздравить 
именно горнолыжников, поскольку в про
шлом я сам занимался этим видом спорта, 
затем стал заслуженным тренером СССР и 
России, - заметил Леонид Тягачев. - У 
Свердловской области есть все возможно
сти уже в ближайшем будущем стать одним 
из горнолыжных центров России. А это не 
только престижно, но и прибыльно. Доста
точно сказать, что в Австрии, Швейцарии, 
Италии, Франции горнолыжный туризм при
носит более 16 миллиардов долларов в год!

После вручения спортсменам, тренерам, 
спонсорам горнолыжной команды “Урал” на
град и памятных подарков Россель и Тягачев 
отправились на брифинг для журналистов.

-Губернатор вашей области очень мно
го делает для развития спорта, - заявил 
Тягачев. - Более семидесяти свердловчан 
в настоящее время являются кандидатами 
в олимпийскую сборную России для учас
тия в Играх-2004 в Афинах. И свыше трид
цати из них - реальные претенденты на

медали. Мне бы пришлось очень много 
времени перечислять те виды спорта, в 
которых Свердловская область является 
базовой для подготовки олимпийцев.

Вопросы, заданные Росселю, в основ
ном касались развития спортивной базы 
Свердловской области.

-Завершающий этап строительства 
Дворца игровых видов спорта в Екатерин
бурге идет по плану, и 6 июня там начнет
ся турнир лучших женских волейбольных 
команд мира, - сказал губернатор. - Хочу 
напомнить, что затем предстоит ввести в 
строй вторую очередь этого объекта (тре
нировочные залы, пресс-центр), сооруже
ние которой будет вестись за счет феде
ральных средств. Надеюсь, что в 2004 
году. Вскоре появятся сооружения анало

гичного назначения в Нижнем Тагиле и 
Верхней Пышме, а в Екатеринбурге Нико
лай Зуев строит Дворец спорта для едино
борств. Возводится комплекс у Торгового 
центра “Екатерининский”, один из объек
тов которого - каток с искусственным 
льдом и трибунами на три тысячи мест. 
Сложной остается ситуация с Дворцом 
спорта профсоюзов. Есть немало желаю
щих модернизировать это сооружение, но 
вкладывать средства в чужую собствен
ность, естественно, никто не желает. Сами 
же профсоюзы не то что реконструировать 
дворец, но и поддерживать его в рабочем 
состоянии не в силах.

Алексей КУРОШ.
Фото Станислава САВИНА.

"Уралочка" — вновь чемпион!
—Ровно 25 лет назад мы впервые стали чемпионами 
Советского Союза. Это наша 23-я победа в чемпионатах 
страны, причем 18-я — подряд. И мне бы хотелось 
пожелать “Уралочке” сохранить набранный темп. 
Возможно, в следующем финале чемпионата страны меня 
уже не будет у руля “Уралочки”, — этими словами

наставник чемпионок страны Николай Карполь предварил 
пресс-конференцию после окончания последнего матча 
турнира “Финал четырех” в Нижнем Тагиле. — Что 
поделать — возраст. Скорее всего, я сконцентрирую все 
внимание на сборной России, ведь подготовка к 
Олимпиаде требует очень много сил и терпения.

Победитель и призеры чемпи
оната страны, как и в прошлом 
году, вновь определялись в Ниж
нем Тагиле. "Финал четырех” 
женской суперлиги 2003 года 
прошел во Дворце спорта “Спут
ник" Уралвагонзавода с 4 по 6 
апреля. В нем приняли участие 
команды “Уралочка-НТМК” (Ека

теринбург), "Университет” (Бел
город), “Балаковская АЭС” (Ба
лаково), игравшие здесь и в про
шлом году, и новичок этого тур
нира — столичный ЦСКА.

Г од назад вместо ЦСКА игра
ла другая екатеринбургская ко
манда — “Аэрофлот-Малахит”, 
завоевавшая серебряные меда

ли. А нынче она с треском прова
лилась и вылетела в высшую 
лигу. Правда, ей на замену при
шел в суперлигу другой фарм- 
клуб “Уралочки” — "Динамо” 
(Московская область).

Если обладателей золотых 
медалей можно было назвать за
ранее — настолько преимуще

ство в мастерстве “Уралочки- 
НТМК” (четверо заслуженных ма
стеров спорта) над другими ко
мандами было заметно и призна
валось наставниками соперниц, 
то вот на два других комплекта 
медалей претендовали все три 
остальных участника “Финала че
тырех".

Многое решалось в первый 
день турнира. Если в паре “Ура- 
лочка-НТМК”—ЦСКА 3:0 (25:14, 
25:18, 23:25, 25:16) вопрос о по
бедителе был ясен заранее, то 
кто будет соперником у каждой 
из этих команд в полуфинале — 
предсказать было трудно. Ни 
белгородским, ни балаковским 
волейболисткам не хотелось по
пасть в полуфинале на “Уралоч
ку”. Вроде “Университет" был по
опытнее.

Но началась встреча, и появи
лась куча вопросов. В первой 
партии волейболистки “Балаков
ской АЭС" не оставили камня на 
камне от соперниц, разгромив 
команду "Университет” — 25:13. 
Однако впоследствии на пло
щадке шла ровная борьба — 
19:25, 25:17, 17:25. Все реши
лось на тай-брейке, когда удача 
повернулась лицом к студенткам, 
победившим — 15:11.

Во второй день не произошло 
никаких сюрпризов: “Универси
тет”- ЦСКА 3:0 (27:25, 25:21, 
25:17) и “Уралочка-НТМК” - "Ба

АМЕРИКАНСКИЕ ВОЙСКА ЗАНЯЛИ ГЛАВНЫЙ 
ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ДВОРЕЦ, МИНИСТЕРСТВО 
ИНФОРМАЦИИ И ОТЕЛЬ «АЛЬ-РАШИД»
В ЦЕНТРЕ БАГДАДА

Прорвавшиеся в центр Багдада американские войска захватили се
годня главный президентский дворец, здание министерства информа
ции и комплекс отеля «Аль-Рашид». По поступающим сообщениям, в 
операции участвует 25 танков «Абрамс» и 25 БМП «Брэдли».

Они начали наступление в центр Багдада примерно в 6 часов 
утра по местному времени с юго-западного направления по город
скому шоссе номер восемь. Американские танки и БМП имеют мощ
ную поддержку с воздуха.

По первым сообщениям, сопротивление наступающим силам не 
носит организованного и особо ожесточенного характера. Оборо
няющиеся ведут огонь по танкам из гранатометов и стрелкового 
оружия. В зоне боевых действий видно большое количество иракс
ких солдат. //ИТАР-ТАСС.

«АЛЬ-ДЖАЗИРА» ОПРОВЕРГАЕТ СООБЩЕНИЯ 
О ЗАХВАТЕ ЗДАНИЙ В БАГДАДЕ

Корреспондент катарского спутникового телеканала «Аль-Джа
зира», находящийся рядом с министерством информации Ирака в 
Багдаде, опроверг сообщения о его захвате американцами. По его 
словам, около здания размещены иракские военнослужащие, ника
ких следов присутствия там американских войск нет. Ситуация вок
руг министерства спокойная.

Данные о захвате американцами главного президентского двор
ца, министерства информации и гостиницы «Аль-Рашид» в Багдаде 
поступили либо от американских военных, либо от сопровождаю
щих их западных журналистов. Какого-либо независимого подтвер
ждения они не получили, не было на них и официальной реакции 
иракской стороны. Министерство информации Ирака и гостиница 
«Аль-Рашид» по-прежнему контролируются иракцами, утверждают 
очевидцы с места события. Американские военные находятся близ 
этих двух объектов. Американские танки проникли на территории 
Республиканского дворца в центре Багдада и штурмуют еще один 
президентский дворец в восточном районе. //ИТАР-ТАСС.
РЕЗНЯ В КОНГО: 966 ЧЕЛОВЕК РАССТРЕЛЯНЫ 
И ЗАРУБЛЕНЫ МАЧЕТЕ

В воскресенье ООН сообщила о том, что на прошлой неделе в 
Демократической Республике Конго около 1 тысячи мирных жите
лей были расстреляны из винтовок или зарублены мачете племен
ными вооруженными отрядами. После этого они были похоронены в 
братских могилах, сообщает Reuters.

«Специалисты ООН узнали, что в результате резни погибли 966 
человек. Они нашли 20 массовых захоронений и посетили в госпи
талях 49 человек, получивших тяжелые ранения», - сообщил пред
ставитель миссии ООН в Конго Хамадун Тур.

Свидетели утверждают, что резня произошла в прошлый чет
верг. Племенные вооруженные отряды напали на город Дродро и 14 
близлежащих деревень, рядом со столицей округа Итури - Бунией, 
в 80 километрах от границы с Угандой.

Тур сообщил, что следователи ООН провели переговоры с мест
ными священниками, племенными лидерами и свидетелями, по сло
вам которых, кровопролитие продолжалось около трех часов.

Следователи ООН, посетившие Дродро в субботу, обнаружили куски 
одежды и следы крови поверх массовых захоронений. // HTB.ru.
ЧИСЛО ПОГИБШИХ ОТ НЕТИПИЧНОЙ ПНЕВМОНИИ 
В СЯНГАНЕ ДОСТИГЛО 22 ЧЕЛОВЕК

На сегодняшний день число больных атипичной пневмонией в 
городе составляет 842 человека. Только за минувший день с таким 
диагнозом госпитализированы 42 человека.

Как показывают правительственные данные, темпы распростра
нения нетипичной пневмонии в городе вновь начали расти. В ми
нувшую пятницу заболели 27 человек, в субботу - 39, на три челове
ка больше - в воскресенье. Бородские клиники готовятся к еще худ
шему сценарию: к приему к концу апреля не менее 3 тысяч больных 
нетипичной пневмонией. В эти дни большие убытки несет индуст
рия туризма Сянгана. Только накануне международный аэропорт 
Чек Лап Кок Сянгана не принял и не выпустил 119 самолетов мест
ных и иностранных авиакомпаний. //ИТАР-ТАСС.

в России
ИГОРЬ ИВАНОВ ВСТРЕТИЛСЯ 
С КОНДОЛИЗОЙ РАЙС В МОСКВЕ

Глава МИД России Игорь Иванов встретился в понедельник утром 
в Москве с помощником президента США по национальной безопас
ности Кондолизой Райс. Встреча состоялась в здании МИДа на Смо
ленской площади. Пресса на эти переговоры не приглашалась.

Помощника президента США сопровождал американский посол
в Москве Александр Вершбоу.

Как ожидается, позже в понедельник Райс проведет встречи 
секретарем Совета безопасности России Владимиром Рушайло 
министром обороны Сергеем Ивановым.

Главные темы переговоров Райс в Москве - ситуация в Ираке 
вопросы российско-американских отношений. //Интерфакс.
В ЯКУТИИ ПРИ ПОЖАРЕ В ШКОЛЕ СГОРЕЛИ
22 ЧЕЛОВЕКА
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■ "ПРЯМАЯ ЛИНИЯ"

С кардиологом 
о Жизни

В среду, 9 апреля, собеседником читателей “Област
ной газеты” будет главный кардиолог Уральского 
федерального округа, вице-президент Российско
го общества кардиологов, профессор, доктор ме
дицинских наук, директор Екатеринбургского кар
диологического центра Ян Львович ГАБИНСКИЙ. Вы 
можете задать вопросы доктору Бабинскому, касаю
щиеся вашего собственного здоровья или организа
ции кардиологической помощи в том месте, где вы жи
вете. Кроме того, Ян Бабинский как лидер Уральского 
отделения Российской Біартии Жизни, как депутат Ека
теринбургской городской Думы готов обсудить любые 
проблемы, касающиеся нашей с вами жизни. Будь то 
здравоохранение, образование, культура, экология. И 
вовсе не обязательно говорить о глобальном — жизнь 
человека складывается из мелочей. Жизнь страны — 
из миллионов наших с вами жизней. А в них еще так
много несправедливого, неблагополучного.

Ян Бабинский ждет ваших звонков в среду, 9 апреля, с 14 до 16 часов. В это время он 
будет гостем "Областной газеты".

Телефон для жителей Екатеринбурга: 56-26-67. 
Для жителей области: (3432) 62-63-12.
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лаковская АЭС" 3:0 (25:22, 28:26, 
25:17).

Наступил третий день, когда 
определялись обладатели меда
лей. Сначала на площадку вы
шли спортсменки “Балаковской 
АЭС” и ЦСКА. В каждой из партий 
шла упорная борьба, но концов
ка неизменно оказывалась в 
пользу спортсменок из Балаково 
- 3:0 (25:23, 25:20, 25:21). Та
ким образом, они впервые в сво
ей истории поднялись на пьеде
стал почета и завоевали бронзо
вые медали.

А финальный матч стал одним 
из самых скоротечных — волей
болисткам из Екатеринбурга по
надобилось всего чуть более 50 
минут, чтобы сохранить за собой 
титул бессменных чемпионок 
России.

(Окончание на 5-й стр.).

■ ПО УКАЗУ ПРЕЗИДЕНТА РФ

В России провозглашен Год инвалидов
По решению комиссии Евросоюза нынешний год провозглашен 
Годом инвалидов. Признавая, что решение проблем инвалидов 
является одним из важных направлений социальной политики 
государства, и поддерживая инициативу общественных 
организаций инвалидов, Президент РФ Владимир Путин 
1 апреля 2003 года подписал Указ “О проведении 
в Российской Федерации Года инвалидов”.

Указ обязывает правитель
ство РФ образовать организа
ционный комитет утвердить ме
роприятия по проведению Года 
инвалидов. Планируется в рам
ках Международного дня инва
лидов, который ежегодно отме
чается 3 декабря, провести в 
Московском Кремле встречу 
Президента России с предста

вителями общественных орга
низаций инвалидов, специали
стами и учеными, внесшими 
большой вклад в решение про
блем людей с ограниченными 
возможностями.

В Свердловской области 
проживает около 300 тысяч ин
валидов, более 20 тысяч из них 
— дети. Все они остро нужда

ются в нашей с вами заботе и 
помощи. Общественные орга
низации области давно и целе
направленно поддерживают 
своих членов, активно ведут ди
алог с властными структурами. 
Будем надеяться, что в Год ин
валидов такие диалоги все 
чаще будут заканчиваться при
нятием конструктивных реше
ний. Люди с ограниченными 
возможностями здоровья впра
ве рассчитывать на поддержку 
общества.

Маргарита ЛИТВИНЕНКО.

Антициклон, принесший сухую 
малооблачную погоду, начнет 

I прогреваться. 9 апреля будет сол
нечно, ветер неустойчивый, сла- 

! бый. Температура воздуха ночью плюс 1... 
I минус 4, днем плюс 10... плюс 15 градусов.

В районе Екатеринбурга 9 апреля восход ' 
Солнца — в 7.08, заход — в 20.52, продол- I 
жительность дня — 13.44, восход Луны — в | 
10.16, заход — в 4.35, начало сумерек — в ■ 
6.27, конец сумерек — в 21.33, фаза Луны — ' 
новолуние 2.04.

В понедельник утром в средней школе поселка Сыдый Бал Ви- 
люйского улуза Якутии произошел сильный пожар.

В результате ЧП погибло 22 человека. Среди погибших - один 
учитель и 21 ребенок. Об этом сообщила в понедельник начальник 
управления информации МЧС Марина Рыклина.

Кроме того, еще 12 школьников получили ожоги различной сте
пени тяжести, отравление угарным газом и переломы ног. Ребята 
выпрыгивали из окон второго этажа школы и получали тяжелые трав
мы. Все они помещены в больницу.

Как сообщили в МЧС России, ЧП произошло в понедельник, вско
ре после начала занятий. Пламя быстро распространилось по 
двухэтажному деревянному зданию постройки 1927 года, отрезав 
спасительные пути к выходу, сообщает РИА "'Новости».

Пока пожарные машины приехали из райцентра, что в 29 км, 
тушить здание и спасать людей было уже поздно. Двухэтажное де
ревянное здание школы сгорело полностью. // HTB.ru.

на Среднем Урале
В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ЗАРЕГИСТРИРОВАНЫ 
ПЕРВЫЕ СЛУЧАИ УКУСОВ КЛЕЩЕЙ

Об этом сообщили в травмпункте Кировского района города. 
7 апреля в травмпункт обратилась 54-летняя екатеринбурженка, ко
торая привезла опасное лесное насекомое со станции Северка. Вто
рая горожанка позвонила в травмпункт, сообщив, что обнаружила 
впившегося в тело клеща. Обеим пациенткам было рекомендовано 
обратиться в 33-ю городскую больницу, так как гамма-глобулин пока 
в травмпункты не поступил. Вопрос об обеспечении медицинских 
учреждений необходимым препаратом будет решен в ближайшие 
дни, сообщили в травмпункте Кировского района. //ЕВРОПЕЙ
СКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.
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■ ГЛАЗАМИ ХУДОЖНИКА
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| ■ сообщает прессслужба губернаторГ ;
МАССОВЫЙ СПОРТ - 

ОСНОВА ВЫСОКИХ ДОСТИЖЕНИЙ
Эдуард Россель 7 апреля в губернаторской резиденции 
принял президента Олимпийского комитета России 
Леонида Тягачева.

Леонид Тягачев рассказал губернатору о своей встрече с Пре
зидентом РФ Владимиром Путиным, состоявшейся 3 апреля. Пос
ле неё глава государства подписал распоряжение “О подготовке 
российских спортсменов для участия в Играх XXVIII летней Олим
пиады 2004 года в г. Афины (Греция) и XX зимних Олимпийских 
играх 2006 года в г. Турине (Италия)”. Руководитель националь
ного олимпийского комитета отметил, что огромная роль в подго
товке российских спортсменов для олимпийской сборной страны 
отводится регионам. А Свердловская область и в этом вопросе 
является одной из ведущих в Российской Федерации.

Как заметил Эдуард Россель, в настоящее время к Олимпиаде 
е Греции готовятся 72 свердловчанина, являющихся кандидатами 
в сборную команду Российской Федерации. Из них 35 спортсме
нов реально могут претендовать на олимпийские медали. И это в 
первую очередь волейболистки “Уралочки", ставшие вчера в оче
редной раз чемпионками России. Неплохие шансы на медали лет
ней Олимпиады 2004 года имеют также наши гимнастки, стрелки, 
легкоатлеты.

На встрече с главой НОКа Эдуард Россель большое внимание 
уделил развитию зимних видов спорта, заметив, что мы намере
ны вернуть былую славу Среднего Урала, который всегда считал
ся признанным лидером по зимним видам спорта. И оптимизм 
здесь вселяет то, что за последние годы в Свердловской области 
большое развитие получает массовый спорт. Ежегодно на Сред
нем Урале проводится более семи тысяч соревнований самого 
разного уровня. Удалось сохранить и продолжить учебный про
цесс в 140 детских юношеских спортивных школах, в которых обу
чаются 80 тысяч ребят.

Губернатор обратил внимание и на проблему, связанную с воз
рождением детских дворовых спортивных клубов, развитием техни
ческих видов спорта, которыми очень любят заниматься дети. Эду
ард Россель рассказал Леониду Тягачеву о реконструкции и строи
тельстве новых спортивных сооружений в Свердловской области.

8 апреля Леонид Тягачев побывает в Нижнем Тагиле, осмотрит 
комплекс трамплинов “Аист”, а затем посетит горнолыжный центр на 
горе Ежовой. Вечером 8 апреля Леонид Тягачев вылетит в Москву.

■ "ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ"

Юрии ОСИНЦЕВ:
"Июли должны знать, 

что их мнение 
что-нибудь да значит 

в этом городе"
“Для меня важно постоянно общаться с 
екатеринбуржцами. Выслушивать их проблемы, 
чаяния, тревоги, предложения о том, как сделать жизнь 
в городе лучше”. Так заместитель председателя 
правительства области, ответственный за выполнение 
областных программ в Екатеринбурге Ю.Осинцев 
ответил на вопрос о цели “горячей телефонной линии”, 
прошедшей в минувшую субботу в Уральском центре 
социально-экономических программ и экспертиз 
(г. Екатеринбург).

I
 Эдуард Россель и президент Олимпийского комитета 
России Леонид Тягачев 7 апреля побывали в областном 
министерстве физической культуры, спорта и туризма, где 
встретились с руководителями федераций и тренерами по 
летним олимпийским видам спорта.

Как отметил на встрече министр физической культуры, спорта 
и туризма Владимир Вагенлейтнер, Свердловская область не те
ряет своих позиций на мировой арене. Кандидатами на поездку 
на летнюю Олимпиаду 2004 года в Афины сегодня являются 12 
волейболисток “Уралочки”, 5 баскетболисток команды "УГМК”, 9 
легкоатлетов спортклуба “Луч”, борец Гейдар Мамедалиев, пло
вец Юрий Прилуков.

Главное сегодня — не растерять эти достижения, подчеркнул 
Леонид Тягачев. На Урале есть все условия для больших побед и 
развития массового спорта: "Ваш губернатор Эдуард Россель сеет 
добро, строит спортсооружения, больницы — делает все, чтобы 
жизнь была лучше. Я горжусь и восхищаюсь гем, что вы делаете — 
строите и Дворцы спорта, и теннисные корты, и детские хоккей
ные “коробки” во дворах. Олимпийский комитет России уделяет 
самое пристальное внимание тем регионам, где руководители по
нимают важность спортивного движения. А при таком губерна
торе, как у вас, все карты в руки для больших достижений”.

Леониду Тягачеву и Эдуарду Росселю было задано много воп
росов, касавшихся главным образом проблемы спортсооружений. 
Были высказаны конкретные предложения по созданию центров 
художественной гимнастики и бодибилдинга, строительству за
лов и бассейнов.

Эдуард Россель рассказал о том, что в его ближайших планах 
— возрождение конькобежного спорта, строительство Ледового 
дворца и, конечно, возведение общедоступных спортсооружений 
во дворах. Первый опыт уже есть: фонд “Наши дети — будущее 
России”, возглавляемый известным хоккеистом А.Сивковым, взял
ся построить такой зал над подземными гаражами в центре Ека
теринбурга.

Э.Россель и Л.Тягачев посетили также спорткомплекс “Луч” 
Уральского оптико-механического завода. После реконструкции 
его легкоатлетический манеж по праву считается лучшим в стра
не. В общедоступных секциях занимаются более трех тысяч ребя
тишек. "Из таких вот и вырастают звезды большого спорта", — 
заявил президент Олимпийского комитета России, отметив ог
ромную работу, проделанную генеральным директором завода 
Э.Яламовым и председателем спортклуба "Луч” Р.Кармановым.

ОНКОЛОГИЧЕСКИЙ ЦЕНТР ДЛЯ ДЕТЕЙ 
СТРОИТЬ БУДЕМ

Председатель областного правительства Алексей Воробьев 
7 апреля провел первое совещание, где обсужден вопрос 
предстоящего строительства детского онкологического 
отделения в детской областной клинической больнице.

Участие в совещании приняли заместитель председателя об
ластного правительства по социальной политике Семен Спектор, 
заместитель руководителя администрации губернатора Юрий 
Пинаев, областные министры: здравоохранения - Михаил Скляр, 
строительства и архитектуры - Александр Карлов.

Как известно, решение о возведении корпуса детской онколо
гии принял губернатор Эдуард Россель в одно из посещений боль
ницы. Таких объектов у нас в России нет. По замыслу губернато
ра, в новом отделении будут проводиться операции по пересадке 
костного мозга детям, а также людям до 36 лет, когда такая опе
рация еще эффективна. Это позволит спасти жизнь многим 
свердловчанам.

Алексей Воробьев поручил Управлению капитального строи
тельства совестно с областным министерством здравоохранения 
подготовить условия конкурса на строительство здания. Требо
вания к проектировщикам и застройщикам будут самыми строги

ми. Как отметил Михаил Скляр, будущий детский онкологический 
центр войдет в еще одну медицинскую программу губернатора 
Эдуарда Росселя.

ПОСТАВЛЕНЫ ТОЧКИ НАД “і”
7 апреля в областном министерстве строительства и 
архитектуры состоялась пресс-конференция о ходе 
строительства Дворца игровых видов спорта
и Храма-на-Крови.

Необходимость проведения такой конференции была вызвана 
еще и тем, что в ряде средств массовой информации прошли 
публикации, в которых подвергались сомнению качество метал
локонструкций на строительстве Дворца игровых видов спорта, 
оспаривалась законность самого строительства, утверждалось 
даже, что проектирование велось нелицензированными проект
ными организациями.

Областной министр строительства и архитектуры Александр 
Карлов ясно и четко ответил на все поставленные вопросы. В час
тности, о том, что проект Дворца игровых видов спорта имеет все 

необходимые заключения, в том числе и государственной эколо
гической экспертизы, проектирование велось лицензированны
ми организациями, правильность землеотвода установлена и при
знана федеральным судом.

Что касается металлических конструкций, то в некоторых пуб
ликациях изложены недостоверные факты, о чем говорил в своем 
ответе на вопрос директор института “Проектстальконструкция” 
Александр Караев. За сорок лет работы института, подчеркнул 
он, не было еще случая, чтобы на каком-либо объекте металло
конструкции были установлены с отклонениями от проектных рас
четов.

Вообще, надо сказать, что пресс-конференция получилась кон
структивной и деловой, поскольку все ответы представителей 
министерства, строительных и проектных организаций были под
креплены всеми необходимыми документами и фактами. Почти в 
каждом ответе звучала мысль о профессионализме, который дол
жен определять уровень любой профессии.

Александр Карлов рассказал также о том, как идет возведение 
Храма-на-Крови, причем особо выделил, что проект этого уни
кального сооружения был в свое время одобрен градостроитель
ным советом Екатеринбурга с участием главы города, а рабочий 
проект фасадов согласован с главным архитектором города.

Разговор с жителями горо
да шел о бюджетной политике 
властей Екатеринбурга в 2003 
году. Вопрос действительно 
очень острый. Здесь и позднее 
принятие главного финансово
го документа города, и недо
статочные его социальная на
правленность и прозрачность. 
Правда, бюджет-2003 благо
даря депутатам городской 
Думы, сотрудничающим с 
Ю.Осинцевым, стал немного 
больше учитывать интересы 
горожан, но он все еще далек 
от совершенства. Какие эпи
теты ему только не дают. И по
литический, и предвыбор
ный... Вот что сказал по этому 
поводу позвонивший на “горя
чую линию” Борис Викторо
вич ПЕРМИНОВ, пенсионер:

— ...Бюджет — его ведь 
жители города формируют, 
кровные свои отчисляют. А 
как наши деньги использу
ются — поди узнай! Это тай
на за семью печатями. Даже 
ознакомиться с бюджетом 
мы не можем... Получается, 
что всем мэрия заправляет. 
Мы же газеты читаем, зна
ем, что с бюджетом творит
ся. Решат, что надо расхо
ды на “свои” СМИ в предвы
борный год на 300 процен
тов увеличить — увеличат. 
Установят, что бюджетни
кам старые долги заплатить 
можно позже, а надо 120 
миллионов на ремонт кино
театра угрохать — угрохают. 
И депутаты гордумы весь 
этот произвол каждый раз 
утверждают. А наше дело, 
значит, маленькое: платите 
деньги и не спрашивайте, 
куда они идут. Это что — са
моуправление? Да нас до 
него и на пушечный выстрел 
не подпускают! Вот я плачу 
со своей маленькой пенсии 
все деньги за жилищно-ком
мунальные услуги. За вывоз 
мусора плачу. Но его не вы
возят! Вертят нашими день
гами, как хотят. Сколько ни 
писал в мэрию — все беспо

лезно! ...Вотсоздали какую- 
то Счетную палату. А глав
ным в ней поставили своего 
человека — жену водителя 
спикера гордумы Силина. И 
что такая палата напроверя- 
ет?...

Юрий Валерьевич, вас на
зывают ответственным за 
Екатеринбург. Так наведите 
порядок, сделайте так, что
бы у нас в городе появилось 
нормальное самоуправле
ние, чтобы людей не держа
ли за электорат, за быдло, а 
считались с нашим мнени
ем, чтобы мы принимали 
участие в управлении горо
дом и знали, куда идут наши 
деньги...”

Звонков, подобных этому, 
было немало. Конечно, людей 
интересовала не только бюд
жетная, но и другие темы (так 
или иначе, впрочем, с бюдже
том связанные). Многие воз
мущались грязью на городских 
улицах, просили навести поря
док в кризисном городском 
ЖКХ. Люди спрашивали, будет 
ли продолжено строительство 
метро, жаловались на поборы 
в городском здравоохранении, 
на то, что мэрия игнорирует 
просьбы горожан и не отвеча
ет на их письма-жалобы, что 
трудно попасть на прием к го
родским чиновникам...

Также горожане интересов 
вались, как выполняется про
грамма “Доступное жилье в 
Екатеринбурге”, инициирован
ная Ю.Осинцевым (“Мэрия от
казалась участвовать в этой 
программе. Мы ее будем про
водить своими силами”, — за
явил вице-премьер).

...По итогам “горячей ли
нии” Ю.Осинцев сказал “ОГ” 
следующее: “Сегодня одна из 
проблем у жителей города — 
грязь на улицах и неисполне
ние тех услуг, за которые они 
платят деньги. Первый же зво
нок был на эту тему: дворника 
нет с ноября, ничего не убира
ется, в подъездах — грязь, на 
улице — грязь. К трамвайной

остановке из дома не выйти...А 
ведь мы переплачиваем за вы
воз мусора! Но региональная 
энергетическая комиссия го
ворит, что эти деньги не идут 
впрок. Получается, мы платим 
за бесхозяйственность влас
тей Екатеринбурга. Сегодня 
надо понять, где оседают 
деньги горожан. Я поручил 
председателю РЭК разобрать
ся с этим вопросом. В частно
сти, проверить качество ук
ладки теплотрасс.

...Надо создавать в горо
де комиссию народного 
контроля, — сказал Юрий Ва
лерьевич. — Люди вправе 
знать, куда идут их деньги и 
насколько эффективно они 
используются.

Комиссия, по словам 
Ю.Осинцева, будет следить за 
расходованием бюджетных 
средств, требовать от мэрии 
отчета по тем или иным воп
росам. Планируется, что в ко
миссии будет примерно 15 
членов. Три депутата и 10—12 
горожан: бюджетники, ветера
ны, пенсионеры, эксперты по 
различным вопросам.

"Надо создавать инстру
менты работы власти с обще
ством на уровне муниципали
тетов. Чтобы люди поняли: 
есть обратная связь, к их го
лосу прислушиваются. Что их 
мнение что-нибудь да значит 
в этом городе. Тогда и к влас
ти доверие будет восстанав
ливаться. Люди поймут, что 
они не просто электорат, ко
торый интересен властям 
только к выборам, как говорил 
один из звонивших, а что они 
сами, делегируя во власть 
своих представителей, устра
ивают жизнь города. У нас 
ведь до сих пор не было ника
кого местного самоуправле
ния. Так, название одно..."

Надо отметить, что предло
жение Ю.Осинцева перекли
кается с реформой местного 
самоуправления, иницииро
ванной Президентом России. 
Предполагается, что местная 
власть станет ближе к народу, 
будет лучше контролировать
ся им и заниматься сугубо хо
зяйственными делами. Ста
рая, "барская" модель местно
го самоуправления, отживает 
свое, несмотря на активное 
сопротивление мэров некото
рых крупных городов...

Подготовил 
Андрей КАМОВ.

ЭПОХА конфликтов 
губернаторов и полпредов 
отошла в прошлое, утверждают 
осведомленные источники в 
Главном территориальном 
управлении администрации 
Президента РФ.

В ходе последних совещаний 
с Президентом РФ и руководите
лями его администрации губер
наторам, полпредам и регио
нальным лидерам партии “Еди
ная Россия” было предложено за
быть о существующих разногла
сиях и сосредоточиться на под
готовке к думским и президентс
ким выборам. При этом, как было 
подчеркнуто, в особо острых си
туациях Центр готов пойти на за
мену главных федеральных инс
пекторов и руководителей реги
ональных политсоветов и испол
комов партии.

Источник утверждает, что пер
вые признаки соблюдения дос
тигнутых соглашений налицо. 
Именно с ними он связывает не
однократное выражение благо
склонности Кремля по отноше
нию к Э.Росселю, а также публич
ную поддержку последним 
партии “Единая Россия”.

■ БОЛЬШАЯ ПОЛИТИКА

Эпоха конфликтов 
губернаторов 
и полпредов 

отошла в прошлое
Источник утверждает, что в 

ближайшее время следует ожи
дать публичного заявления заме
стителя полномочного предста
вителя Президента РФ в УрФО 
В.Басаргина об отсутствии у него 
губернаторских амбиций. По 
словам источника, на Старой 
площади полагают, что развя
занная третьими силами кампа
ния вокруг фигуры В.Басаргина 
не идет на пользу ни консолида
ции пропрезидентских полити
ческих сил, ни стабильности на 
Среднем Урале в целом.

Более того, продолжение ин
формационной кампании вокруг

якобы существующего противо
стояния “губернатор — полпред” 
может привести к значительному 
успеху сил, оппозиционных Пре
зиденту РФ, прежде всего, КПРФ.

’’Возможно, между Эдуардом 
Росселем и Петром Латышевым 
и существует какая-то личная не
приязнь, — заявил источник, — 
однако они оба достаточно опыт
ные профессионалы, политики И 
способны забыть о личном, со
средоточившись на выполнении 
задач, поставленных перед ними 
президентом”.

Regions.ru, 4.4.2003.

■ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ

Аренловать 
участок леса

...для культурно-оздоровительных, 
туристических и спортивных целей можно 
будет на срок от одного года до 49 лет.

Государственным и муниципальным оздо
ровительным и детским учреждениям эти уча
стки будут передаваться на безвозмездной 
основе по постановлению правительства 
Свердловской области. Прочим предпринима
телям, решившим организовать туристичес
кий лесной маршрут или построить в бору базу 
отдыха, придется арендовать участки на кон
курсной основе. При этом, если они решат 
возводить капитальные строения, им придет
ся сначала вывести землю из лесного фонда.

Впрочем, данное постановление, на дора
ботку которого, к слову, отведена еще неде
ля, не предполагает взимания платы с граж
дан - за сбор ягод-грибов и лесные прогулки.

От корм, 
клещей 

и гриппа
До начала летнего сезона в 
Свердловской области нужно сделать 
700 тысяч прививок от клещевого 
энцефалита. Пока этот план выполнен 
менее чем на 20 процентов - в основном 
за счет тех, кто ставил прививки за 
собственные деньги.

Безусловно, эти показатели малы. Но, по 
заверениям главного государственного сани
тарного врача по Свердловской области Бо
риса Никонова, волноваться особых причин 
нет. Задержка произошла из-за организаци
онных сложностей. Сейчас все контракты под
писаны, с финансами сложностей тоже нет, и 
уже на этой неделе вакцина для тех, кого дол
жны прививать за счет бюджета, поступит в 
область.

Хотя, как было отмечено на состоявшемся 
вчера заседании правительства Свердловс
кой области, уровень привитости населения 
от клещевого энцефалита оставляет желать 
лучшего. К другим недостаткам организации 
иммунопрофилактики на Среднем Урале от

носится то, что мало внимания уделяется та
ким заболеваниям, как краснуха и гепатит А. В 
14 муниципальных образованиях в 2002 году 
было допущено снижение показателей приви
тости детей первого года жизни.

В остальном же картина иммунопрофилак
тики инфекционных болезней выглядит не
плохо: благодаря массовой иммунизации за 
последние три года удалось снизить в шесть 
раз заболеваемость гепатитом В, в 8,2 раза - 
гриппом, в 2,2 - краснухой. Редко встречают
ся теперь у нас корь, дифтерия, паротит и 
коклюш. И совсем в 2002 году удалось избе
жать случаев заболевания полиомиелитом и 
столбняком.

Дабы исправить существующие огрехи, в 
2003 году профилактику клещевого энцефали
та, гепатита А и В, гриппа, кори, паротита и 
краснухи решено считать одним из приоритет
ных направлений охраны здоровья жителей 
Свердловской области. Руководителям же ор
ганов здравоохранения тех городов и районов, 
где в минувшем году снизился уровень приви
тости населения, предстоит до 1 июля 2003 
года объяснить, почему так произошло.

Лучше иве
Аптек, отпускающих лекарства по 
льготным рецептам, в каждом городе 
должно быть как минимум две. Такое 
пожелание высказал исполнительный 
директор ТФОМС Свердловской области 
Борис Чарный, докладывая об 
организации обеспечения населения 
медикаментами на льготных условиях.

Как показывает практика, аптеки-монополи
сты часто отказывали льготникам в лекарствах, 
если происходили задержки с финансировани
ем. Несмотря на то, что позднее бы деньги все 
равно поступили - в прошлом году программа 
была профинансирована полностью. Более 300 
тысяч человек (из 780 тысяч) воспользовались 
правом приобрести льготные лекарства.

Из-за подорожания лекарств средняя сто
имость одного рецепта повысилась с 98 до 112 
рублей. Как следствие - в среднем по стране 
отпуск медикаментов уменьшился на 15 про
центов. И сейчас в Государственной Думе об
суждается возможность отмены НДС на лекар
ственные препараты.

Алена ПОЛОЗОВА.

■ ВЕСЕННИЕ ХЛОПОТЫ

Чтобы не разводить
потом руками...

Отсутствие на территории Аргунского района солидных промышленных 
предприятий делает это муниципальное образование уязвимым с точки 
зрения привлечения в сельскохозяйственное производство 
промышленного капитала. Ставшие уже привычными для селян 
диспаритет цен, отсутствие дешевых кредитов, высокая стоимость 
горюче-смазочных материалов, энергоресурсов и удобрений выступают 
главным тормозом развития. Не случайно из 20 имеющихся в районе 
сельхозпредприятий только семь рентабельны, как, к примеру, 
агрофирма “Манчажская”, наладившая деловые партнерские отношения 
с Уралтрансгаэом.
Активно включившиеся было в фермерское движение артинцы сегодня в 
своем большинстве не испытывают первоначального энтузиазма: 
дорого, невыгодно заниматься фермерством — вот общий лейтмотив. 
Из записавшихся в фермерм почти ста человек в этом статусе остались 
всего 43. Специализируются они на выращивании главным образом 
пшеницы. Животноводством почти никто не занимается. Поголовье 
крупного рогатого скота в общественном животноводстве на территории 
муниципального образования снижается из года в год. Если в 1993 году 
крупного рогатого скота в сельхозпредприятиях насчитывалось 
28918 голов, то в 2002 его было всего 11198 голов.
На фоне основательного упадка животноводства, не очень высокой 
урожайности зерновых (11,5—11,8 центнера с гектара) здесь как 
приятная неожиданность воспринимается тот факт, что в деревнях 
Сажино и Свердловское открылись частные молокозаводы, 
а в Свердловском еще и пункт закупа скота от населения для 
Екатеринбургского мясокомбината.
Ситуацию прокомментировал глава МО “Артинский район”
Николай Васильевич МОТЫХЛЯЕВ:

—В отношении нашего района у не
которых наблюдателей сложилось впе
чатление, что мы излишне наклонились 
и вот-вот упадем. В одном они правы — 
нам трудно, и мы действительно нахо
димся в сильно наклоненном положе
нии. Но о чем свидетельствуют приве
денные выше факты? О том, что, во-пер
вых, производство молока в районе на
чинает расти. А во-вторых, оживает и 
животноводство. Но пока что не в обще
ственном секторе, а в личных подсоб
ных хозяйствах. В силу существующих 
ныне в России законов, статистика не 
учитывает многих явлений нашей дей
ствительности. Например, не принима
ется во внимание то обстоятельство, что 
хозяева подворий могут нигде не рабо
тать. но выращивать скот, а затем про
давать мясо на рынках. У нас никогда

раньше столь интенсивной продажи 
продуктов животноводства, как в по
следнее время, не было.

Еще одно наблюдение. Некоторые 
семьи кооперируются и реализуют про
изведенную на своих подворьях продук
цию на рынках в Екатеринбурге, Крас
ноуфимске, Ачите.

Подмеченные главой администра
ции обстоятельства лишь подтвержда
ют общее положение дел в Свердловс
кой области: при снижении объемов 
производства животноводческой про
дукции рынок не страдает от недостат
ка говядины, свинины, не говоря уже о 
молоке и производимых их него про
дуктов. Рынок тем и хорош, что позво
ляет компенсировать нехватку произ
водимого в одном месте за счет дру
гих, у кого это получается лучше, кто

меньше тратит средств и ресурсов на 
производство единицы продукции. К 
сожалению, в Артинском районе в боль
шинстве хозяйств речь можно вести не 
столько о снижении себестоимости, 
сколько о простейшем поддержании 
производства. А между тем приближа
ется посевная. Чтобы не остаться у 
кромки поля с разведенными в стороны 
руками, ряд сельскохозяйственных про
изводственных кооперативов Артинско- 
го района сдали в аренду Первоуральс
кой и Кировградской птицефабрикам 
часть своих земель. Осторожные руко
водители СПК “Златоуст”, “Черепанов- 
ский”, “Широкий Лог”, “Дружба” такую 
сделку оформили всего на год. А вот в 
СПК “Искра”, им.Свердлова, “Урал” и 
"Ударник” договорились с руковод
ством птицефабрик работать на взаи

мовыгодной основе в течение пяти лет 
кряду.

И вот уже первые “ласточки” такой 
сделки, Кировградская птицефабрика 
приобрела для “Ударника” два зерно
уборочных комбайна, хозяйства, сдав
шие часть своих земель в аренду, полу
чили средства на закупку горюче-сма
зочных материалов для весенних поле
вых работ.

—Наверное, найдутся критики, кото
рые скажут, что подобная форма со
трудничества — это кабала для кресть
ян, — говорит Н.Мотыхляев. — Но одно 
дело резкие слова и совсем другое — 
реальные деньги, обеспечивающие ра
боту на земле. Сдача земли в аренду, 
может, и не лучший из способов полу
чить оборотные средства, но они идут в 
хозяйства, и это — главное.

Не только с птицефабриками сотруд
ничают в районе. Недавно наладили от
ношения с Уралвагонзаводом.

—Мы будем поставлять в Нижний Та
гил молоко, — рассказал далее Н.Мо
тыхляев. — Заводчане перевозку его 
берут на себя. Холдинг, созданный при 
УВЗ, готов принимать от нас до 40 тонн 
молока в день, то есть почти все, что мы 
надаиваем на фермах. Ну а то, что про
изводится на личных подворьях, можно 
будет при необходимости переработать 
на молокозаводах в Манчаже, Поташке, 
в “Ударнике” и в СПК им.Свердлова.

И еще об одном не умолчал глава 
районной администрации.

—В холдинге УВЗ имеется пивзавод. 
Ему нужна рожь. А у нас она дает непло
хой урожай. Так что, наладив деловые 
отношения, наши хозяйства получат вы
ход на реализацию ржи, сбыт которой 
до последнего времени был ограничен. 
Расширится севооборот, мы не будем 
завязаны на производство только пше
ницы и ячменя, которые все сеют, и сбы
вать зерно этих культур стало трудно в 
силу его избытка.

Пример Артинского района доказы
вает, что имеет смысл налаживать парт
нерские отношения с солидными про
мышленными предприятиями. В сращи
вании, в интеграции сельскохозяйствен
ного и промышленного производства 
выход для селян из тяжелой ситуации.

Анатолий ПЕВНЕВ.
НА СНИМКЕ: Н.В.Мотыхляев.

Фото автора.

■ ЗАРПЛАТА

Отдадут ли 
заработанное?

В конце прошлой недели в 
Федерации профсоюзов 
Свердловской области состоялось 
очередное заседание рабочей 
группы по регулированию оплаты 
труда и выплате заработной платы 
при областной трехсторонней 
комиссии по регулированию 
социально-трудовых отношений.

В состав рабочей группы, как и в саму 
комиссию, входят представители Феде
рации профсоюзов Свердловской обла
сти, областного правительства и мест
ного Союза промышленников и предпри
нимателей. Напомним, 2003 год объяв
лен Федерацией профсоюзов годом лик
видации задолженности по заработной 
плате. На заседании рабочая группа при 
трехсторонней комиссии также рассмат
ривала ситуацию с выплатой зарплаты 
на крупных предприятиях-должниках 
(ФГУП «Уралтрансмаш», ФГУП «Невьян
ский механический завод»).

Как выяснилось, на Уралтрансмаше ра
ботники до сих пор не получили зарплату 
за июль-август прошлого года. «Старая» 
задолженность составила около 15 млн. 
рублей. В марте этого года к ней прибави
лись текущие долги в размере 23 млн. руб
лей. Общая же сумма задолженности по 
зарплате составила около 45 млн. рублей. 
На механическом заводе невьянцам задер
живают зарплату в течение полугода и за
должали около 26,5 млн. рублей. Конкурс
ный управляющий еще одного «проблем
ного» предприятия ЗАО «Уральский авто
моторный завод» (Новоуральск) Флюра 
Фогилева на заседание не явилась, поэто
му решение по ситуации на этом предпри
ятии принято не было.

Рабочая группа рекомендовала руко
водителям предприятий-должников раз
работать графики и планы мероприятий 
по погашению задолженности по зарп
лате, согласовав их со своими профко
мами. Эти графики предприятия должны 
представить в рабочую группу не позднее 
15 апреля.

Регион-Информ
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мы сталкиваемся иногда и с недопониманием зна
чения этих книжек. К примеру, обращались мы к 
главам уральских областей, к руководителям пред
приятий с просьбой поддержать серию, подсказать 
темы новых книг, чтобы не только Свердловская 
область присутствовала на страницах, но весь 
Урал, если хотите, Уральский федеральный округ, 
но увы... Не всегда это получается.

А проблема крайне серьезная. Ведь сегодня 
на книжных прилавках практически не встретишь 
книгу об Урале, его истории, культуре, природе, 
то есть краеведческой литературы, которая и при
звана воспитывать у молодого человека чувство 
любви к своей малой родине. Хотелось бы, чтоб

в пять раз по сравнению с той, что вручалась впер
вые. Выросли и требования, предъявляемые к 
представленным произведениям. Ее получили дей
ствительно достойные писатели, в том числе Нина 
Горланова из Перми, что свидетельствует о регио
нальном характере этой литературной награды.

—А Демидовская премия — вообще нацио
нальная. Вы же, Николай Иванович, — сопред
седатель научного Демидовского фонда.

— Мы особенно ценим то, что нам удалось воз
родить научный Демидовский фонд, который от
мечает премиями крупнейших ученых России. Пре
мия существенная: мы в полтора раза увеличили 
ее по сравнению с прошлым годом, и теперь она

■ АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

меба живет
миллионы лет.

—Завершилось двадцатое столетие и захоте
лось создать какую-то небольшую энциклопедию 
уральской жизни минувшего века. Он был богат 
событиями, богат яркими личностями и достиже
ниями. Но время уходит, стираются в памяти ка
кие-то детали прошлого. Уходят из жизни участ
ники событий.

Мы не отметили в свое время каких-то людей, 
чье значение стало очевидно только сейчас. И хотя 
бы с опозданием их деяния надо зафиксировать. 
Уходят люди. Значимые фигуры... А мы их о чем- 
то не успели спросить, не успели выяснить какие- 
то детали прошлого. Как восполнить этот пробел? 
По частицам, по крупицам собрать мозаику исто
рических событий, основываясь на документах, на 
воспоминаниях очевидцев. Так вот и родилась 
идея серии краеведческих книг, воплощать кото
рую взялось издательство "ПАКРУС”. И у него это 
хорошо получается. Директор издательства Вик
тор Иванович Селиванов привлек много талант
ливых авторов — писателей, журналистов, худож
ников. Мне кажется, уже сейчас можно сказать: 
серия удалась, замысел себя оправдал.

В свет выпущено уже 29 книг из ста задуман
ных. Конечно, есть трудности с финансировани
ем. Но, думаю, осилим. Уж половину-то точно. А 
потом начнем новую — “Урал. XXI век". И целый 
век будем ее продолжать.

—Не раз доводилось слышать, что книги в 
этой серии очень интересные. Читатели уз
нают немало нового. А некоторые томики со
держат поистине уникальные сведения, инте
реснейшие открытия, оригинальные идеи.

—Я слежу за читательской реакцией. Действи
тельно, многие говорят, что открывают для себя 
немало нового. Вот последняя книга: “Прыжок на
зад” Виктора Манюхина, бывшего второго секре
таря Свердловского обкома КПСС. Она интересна 
уже тем, что еще не стерлись в памяти события 
80—90-х годов. Это оживающая при нас история. 
Автор освещает те времена с позиции одного из 
руководителей огромной области, а значит, вла
деющего большим объемом информации.

—Тем более его мнение любопытно, что 
книга захватывает и переломный период оте
чественной истории — распад СССР, роль Ель
цина в этом процессе и предпосылки разру
шения гигантского государства.

—Естественно, это взгляд человека, при кото
ром один из могильщиков Советского Союза Ель
цин формировался как политик. Ведь у каждого 
поведенческого мотива есть истоки, и чаще всего 
они закладываются в структуру личности каким- 
то предшествующим опытом.

—Николай Иванович, если говорить о кни
гах серии в целом, то возникает вот какой воп
рос: все-таки обозначена она как летопись ог
ромного края, а чаще всего события в книгах 
серии локализованы территорией Свердлов
ской области.

—Да, проблема такая существует. К сожалению,

потому что делится...
Не нравится мне слово “спонсорство” — 

оно холодное и невыразительное. В погоне 
за модными заморскими словечками мы 
едва не забыли, что есть в русском языке по
нятие-синоним “меценатству”, “спонсор
ству”, но гораздо лучше, чем просто лекси
ческая единица, — “благотворительность”. 
В нем заключен глубокий смысл, сопряжен
ный с велением души помочь ближнему, по
мочь нуждающемуся, поддержать добрые 
начинания на благо своего села, города, 
края, Отечества, наконец.

К счастью, традиции такого вот обще

ственного служения в России не утрачены, 
его ростки пробиваются, несмотря на слож
ное экономическое положение в стране. На 
Среднем Урале хорошо известно имя гене
рального директора холдинга “Драгоценно
сти Урала” Николая Ивановича Тимофеева. 
Среди его общественных обязанностей мно
го и таких, что связаны с поддержкой раз
личных социально значимых для Свердлов
ской области проектов. К примеру, Н.Тимо
феев — главный редактор популярной серии 
краеведческих книг “Урал. XX век”. С нее-то 
мы и начали наш разговор.

это понимали руководители властных структур 
всех уровней. Краеведческой книге нужна не толь
ко государственная поддержка, но и признание 
всего общества. Многие его представители — я 
имею в виду прежде всего руководителей различ
ных фирм и предприятий — могли бы содейство
вать созданию книг для молодежи.

Сейчас мы вместе с представительством Ас
социации книгоиздателей по Уралу и Сибири 
(“ПАКРУС”) пытаемся создать общественный 
фонд помощи краеведческой книге. Приглашаем 
принять в нем участие всех любителей книги, 
осознающих огромную роль печатного слова в 
возрождении великой России.

Не могу не упомянуть сборник “Деревня — ро
дина нашего детства". Меня радует, что я открыл 
сразу много талантливых писателей. А писатели- 
то дети, школьники, преподаватели школ Сысерт- 
ского района. В книге собраны рассказы о дерев
нях, поселках района, о его жителях и их делах. В 
этих небольших произведениях отразилась палит
ра едва ли не всех эпох минувшего столетия — 
30-е годы, военное лихолетье, послепобедные 
дни. И обо всем этом писали в основном дети.

Много интересного можно почерпнуть и из дру
гих книг серии “Урал. XX век”. О капитанах индус
трии, о главных конструкторах, другие. В общем, 
если книги этой серии будут стоять на полке, по
лучится настоящая энциклопедия уральской жиз
ни в минувшем столетии. И, кстати, все книги не 
только информационно насыщенные, но и мас
терски написанные.

—Я думаю, такой серии вообще нет боль
ше в России нигде.

—Да, серия уникальна. Она уже была представ
лена на многочисленных региональных и феде
ральных ярмарках-выставках, ее книги получили 
много наград и высокую оценку коллег.

—Николай Иванович, вы поддерживаете не 
только книгоиздание, но и писателей. Я имею 
в виду премии, которые вы недавно вручали 
уральским литераторам.

—Наш холдинг учредил премию имени Павла 
Петровича Бажова. Нынче мы вручали ее уже в 
четвертый раз. Приятно отметить, что выросла ее 
денежная составляющая, причем существенно —

составляет 15 тысяч долларов. Думаю, это серь
езное подспорье для ученых. Но прежде всего — 
это общественная оценка их научного труда, оцен
ка их вклада в отечественную и мировую науку. Я с 
трепетом говорю, что выдающегося физика Жоре
са Алферова сначала мы отметили Демидовской 
премией, а спустя год он получил Нобелевскую!

И еще что важно: премия абсолютно демокра
тична, отделения Академии наук сами определя
ют достойного лауреата, а мы здесь лишь прото
кольно подтверждаем предложение Российской 
Академии наук.

Для творческого человека признание его работ 
— это очень важно. Он производит интеллекту
альный продукт, который обращен к социуму, по
этому нуждается в общественной оценке. Я счи
таю, что и сама церемония награждения в рези
денции губернатора обставлена торжественно, 
красиво, как и подобает событию.

—Государство, на мой взгляд, должно под
держивать меценатов. Об этом говорится дав
но, но воэ и ныне там. Может быть, есть смысл 
еще раз обозначить проблему перед законо
дателями. Капля, как известно, камень точит...

—Нам удалось добиться, чтобы премия, вруча
емая ученым, не облагалась налогом. Это уже про
гресс. Думаю, всего можно добиться, если не до
вольствоваться малым.

Жизнь многообразна и требует от человека мно
гообразных проявлений. Мне приятно, к примеру, 
что в свое время наш завод, холдинг, финансово- 
промышленная группа “Уральская Золото-Плати
новая Компания” поддержали волейбольную коман
ду, которая теперь называется "Изумруд”. А тогда 
она стояла на пороге краха, там собирались рас
продавать игроков. Мы ее поддержали, и через не
сколько лет "Изумруд” завоевал титул чемпиона 
России, затем занимал призовые места в чемпио
нате, участвовал в розыгрыше европейских кубков, 
в других престижных соревнованиях. “Изумруд” — 
наша гордость. По-моему, Екатеринбург становит
ся столицей российского волейбола, поскольку и 
мужские, и женские команды имеют большой успех 
на различных турнирах.

Ждем, когда осуществится инициатива губер
натора — войдет в строй действующих Дворец иг

ровых видов спорта. Сейчас, к слову, наш завод
ской дворец пользуется спросом с раннего утра 
до позднего вечера. Его площади заняты и спорт
сменами, и любителями физкультуры. Я и сам два 
раза в неделю играю в волейбол — впрыскиваю 
адреналин. А серьезно — спорт позволяет дер
жаться в форме.

—Мы поговорили о многих начинаниях ва
шего холдинга, Уральской Золото-Платино
вой Компании. Как рождаются новые проек
ты, новые идеи?

—По-разному рождаются. Надо быть в курсе 
проблем, событий. Часто к нам обращаются с 
просьбами, стараемся разобраться, определить 
социальную значимость предложения. Кроме 
спортивных, поддерживаем и другие проекты. Мы 
финансируем завершение комплекса “Черный 
тюльпан", к нынешнему лету должны закончить эти 
работы. Участвуем в реконструкции старых и воз
ведении новых церквей.

Я считаю, совесть — это прежде всего ответ
ственность, в том числе и за наше коллективное 
прошлое. За то антигуманное, античеловечное, 
что было сделано в отношении людей, в отноше
нии искусства, науки, социального прогресса в 
прошлом веке.

Дружим с моряками подводного крейсера 
“Верхотурье”. Еще в позапрошлом году я побы
вал на базе Северного флота в Гаджаево, где 
меня торжественно посвятили в моряки-подвод
ники. Мы “верхотурцам” также помогаем. Изгото
вили для них почетные знаки, которые они с гор
достью носят. Готовимся к новой встрече. Когда я 
впервые побывал на Северном флоте, понял, по
чему к России пока относятся как к серьезному 
партнеру. Это же какая силища! Наш атомный под
водный флот гарантирует безопасность страны.

—Николай Иванович, вы традиционно под
держиваете одаренных людей. Как, по-ваше
му, несмотря на трудности реформ, не оску
дела земля уральская талантами?

—Думаю, не оскудела талантами не только 
уральская, но и российская земля вообще. Люди 
в России талантливые. И их много.

Недавно мы обсуждали эту проблему и при
шли к выводу: чем больше в стране проблем 
материальных, гем больше появляется талан
тов, подвижников духа. Из десятка россиян 
один-два точно обладают каким-нибудь талан
том. И хорошо бы их выискивать, развивать, 
они должны расти. Особенно важно искать их 
среди детей.

И таким детям мы помогаем. В работе с ода
ренными детьми должна быть система, а она, на 
мой взгляд, отсутствует. Разовой помощью тут не 
обойтись.

—Сейчас в моде понятие “спонсорство”, но 
в русском языке есть другие понятия — “меце
натство”, “благотворительность”. Мне они как- 
то ближе. В России эти традиции всегда были 
очень сильны. Будут ли они продолжены?

—Безусловно, меценатство — это великое 
дело. Если бы еще государство поддерживало его, 
то в какой-то степени оно могло бы стать нацио
нальной политикой. Пока такой поддержки нет.

Когда меня называют меценатом, я с этим не 
согласен. Потому что меценат должен быть сам 
прилично богатым, и из своих средств он выделяет 
деньги на поддержку науки, культуры, образова
ния, талантливых людей. У меня — благотворитель
ность. Мы помогаем не только за счет личных воз
можностей, а привлекаем средства предприятия, 
холдинга. У меня есть понимание того, что надо 
что-то делать, как-то поддерживать культуру, хотя 
радикально вряд ли можно сейчас что-то изменить. 
Но каждый руководитель, который осознает труд
ности нынешнего времени, должен оказывать по
мощь благим начинаниям и талантам. Пусть это 
будет национальной идеей на уровне области, сво
его города, своего района. Я разделяю два поня
тия — меценатство и благотворительность, но счи
таю их делом святым и необходимым.

Не могу не процитировать бывшего министра 
финансов Александра Лифшица. Обращаясь к 
олигархам, он сказал: дескать, стали миллиарде
рами, пора бы и поделиться. А я добавлю: амеба 
постоянно делится, поэтому живет миллионы лет.

Андрей ДУНЯШИН.

Средний Урал:
дем»

днем
Наши

в атомном секторе
Уралмашзавод получил новые возможности для сбыта 

своей продукции, так как корпорация “Объединенные ма
шиностроительные заводы” (ОМЗ), в которую входит “за
вод заводов”, приобрела 19,9 процента акций АО “Атом- 
энергоэкспорта ”.

Эта организация является по
ставщиком оборудования и услуг 
по строительству атомных элек
тростанций за рубежом. Кроме 
того, “Атомэнергоэкспорт” вла
деет контрольным пакетом ОАО 
“Зарубежэнергопроект” — веду
щего института в области проек
тирования и инжиниринга энер
гических объектов, а также име
ет 49 процентов уставного капи
тала ЗАО “Атомстройэкспорт" — 
крупнейшего российского под
рядчика в области строительства 
объектов атомной энергетики.

Инвестиции в упомянутые 
компании очень важны для ОМЗ. 
Это — одна из крупнейших кор
пораций в мире по производству 
оборудования для атомных стан
ций. ОМЗ и Уралмашзавод в ее 
составе участвуют в трех круп-

ных стройках за рубежом — в 
Индии (АЭС “Куданкулам”), в 
Китае (АЭС “Тяньвань") и в 
Иране (АЭС “Бушер"). А в на
стоящее время ОМЗ участву
ет и в тендере на строитель
ство атомной станции в Фин
ляндии.

Генеральный директор 
ОМЗ Каха Бендукидзе так 
прокомментировал покупку 
акций компаний, работающих 
в атомном секторе: “Мы на
мерены и дальше развивать 
это направление — выпуск 
оборудования для атомных 
электростанций. Тем более, 
что именно в этой области 
Россия по-прежнему сохраня
ет мировое лидерство”.

Станислав ЛАВРОВ,

Есть такая профессия — 
природу защищать...

Эколог-эксперт — так называется новая специальность, 
которую получат более 20 человек, приступивших к обуче
нию в Уральском институте подготовки и повышения квали
фикации кадров лесного комплекса.

Дипломированных специали
стов такой специальности до на
стоящего времени не выпускал 
ни один вуз России. Как сообщил 
директор института Е.М.Дорож
кин, решение готовить их было 
принято в прошлом году — в свя
зи с принятием экологической 
доктрины Российской Федера
ции, а затем — специального 
приказа Минобразования РФ.

Уральский институт будет го-

товить экологов-экспертов 
для зоны Урала и Сибири. Для 
западных и южных регионов 
страны эту задачу поручено 
выполнять вузам Москвы, 
Санкт-Петербурга и Кубани.

Выпускники вузов будут 
работать экспертами в обла
сти экологической безопас
ности.

Анатолий ГУЩИН.

Экономить 
научит "Пчела"

В “борьбе” за снижение энергетических затрат метал
лурги Свердловской области считаются безусловными ли
дерами. Являясь самыми крупными потребителями газа, 
электричества и тепла, они одними из первых в условиях 
рынка начали внедрять передовые уникальные сберегаю
щие технологии. Во многом поэтому на Всероссийском со
вещании по энергосбережению, которое пройдет в апреле 
в Екатеринбурге, самой представительной будет металлур
гическая секция. Ее возглавят: президент Международно
го союза металлургов Серафим Колпаков, первый замес
титель председателя правительства области Владимир 
Молчанов и первый вице-президент областного Союза ме
таллургов Владимир Белоглазов.

■ ПРАВА ГРАЖДАН
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Не поволить 
ло беспрелела 

На состоявшемся 12 марта расширенном координационном 
совещании при Генеральном прокуроре РФ в Москве много 
говорилось о защите прав граждан, пострадавших от 
незаконного отключения электроэнергии, тепла. Проблема 
такая есть как в масштабах всей страны, так и в отдельно 
взятой Свердловской области. Восточный, Крылосово - эти 
названия в связи с авариями были на слуху всю зиму. 
Белоярский и Камышлов такого шума “не удостоились", 
однако не все ладно было и там. Как именно прокуратура 
собирается защищать право граждан на тепло и свет? 
Разговор об этом — с начальником отдела Генеральной 
прокуратуры Николаем КОРОТКОВЫМ.

- Представьте, что у вас не
делю в доме нет света. Продукты 
в холодильнике портятся, рубаш
ку не погладить, телевизор не по
смотреть. Права человека нару
шены. А жители дома № 2 по ули
це Клубной в поселке Белоярс
ком без электроэнергии живут с 
ноября. И все из-за того, что 
МУП, обслуживающий их, задол
жал поставщику энергии...

- Ситуации, когда пытают
ся выбивать долги подобными 
методами, к сожалению, не 
редкость...

- Поэтому в начале недели мы 
провели совещание с прокуро
ром Свердловской области Бори
сом Кузнецовым, где обсудили 
ситуацию по правам человека “на 
тепло и свет”. В Свердловской 
области уже возбуждено четыре 
уголовных дела, проводится про
верка в Камышлове.

Но прежде всего мы настраи
ваем прокуроров на реальную по
мощь людям. По той же Белояр- 
кё возбуждено уже два уголовных 
дела. Но ни свет, ни тепло от это
го в доме не появились. Поэтому 
главная задача, которая постав
лена сейчас перед прокурорами 
всех уровней, - восстановить на
рушенные права.

- И это возможно?
- Существует такая мера про

курорского реагирования, как

предостережение. Тот, кто выс
казывает намерение отключить 
людей от источников жизнеобес
печения, предупреждается о не
законности своих действий. Если 
он не выполняет требование про
курора, наступает администра
тивная ответственность - от 20 
до 30 МРОТ.

В прошлом году, когда энерге
тики пытались выбивать долги по
добными методами (помните - 
Уралмаш, Большакова, 95 в Ека
теринбурге), мы приглашали ру
ководителей Свердловэнерго и 
объясняли: жители не виноваты, 
что ЖЭК или МУП не рассчитался 
с вами. А если вы думаете, что вам 
не доплачивают, заключайте пря
мые договоры с жильцами. Потре
бовали, чтобы они не отключали 
электричество у тех, кто платит.

- Действительно, в том 
году Екатеринбург просто ли
хорадило от этих скандалов, а 
сейчас ситуация на удивление 
спокойная...

- Да, в Екатеринбурге поря
док навели. Зато волна “пополз
ла1’ в область. До провинции пре
дупреждения. видимо, пока не 
дошли. Маленькие князьки гово
рят: то Екатеринбург, а тут я сам 
разберусь... Приходится отсле
живать информацию, в том чис
ле с помощью СМИ, и давать по
ручения о проверке.

- То есть пресса играет не
малую роль?

- В какой-то степени. Вот на
глядный пример - 15 марта в 
“Областной газете" вышла статья 
"Без тепла, воды и телефона”, 
где было рассказано про Камыш
лов, а уже 18 марта дано проку
рору области поручение прове
рить изложенные факты.

- Когда отключают из-за 
того, что кто-то кому-то не 
заплатил, предостережение 
прокурора может подейство
вать. Но в Восточном и Кры
лосово (27 февраля здесь в свя
зи с разморожением отопитель
ной системы без тепла остались 
квартиры 843 жителей и школа. 
- Авт.) отключения были не
прогнозируемые.

- По Восточному я смотрел 
материалы дела. Если три дня 
люди не могли найти причину 
аварии... Вероятнее всего, это 
халатность. И на это тоже можно 
повлиять.

- Есть вероятность, что 
дела будут доведены до кон
ца?

- Если уж дело возбудили, то 
его доведут до логического кон
ца.

- А жителям-то как надо по
ступать? Если им угрожают - 
звонить в газету?

- Не обязательно, можно об
ратиться и к прокурору района. 
Но повторяю: отключение - это 
крайность. Местный прокурор 
должен владеть ситуацией и не 
доводить до предела, а реагиро
вать сразу же, как только появи
лась вероятность, что жители по
страдают.

В ближайшее время по пору
чению заместителя Генерально
го прокурора Юрия Золотова 
прокурором области будет дана 
оценка действиям работников 
прокуратуры Белоярского райо
на, не принявших исчерпываю
щих мер к восстановлению нару
шенных прав граждан.

СЕРОВСКАЯ городская 
прокуратура предъявила 
обвинение в халатности 
руководителям 
муниципального унитарного 
предприятия “Энергия” и 
МУП ЖКХ “поселок 
Восточный”.

По данным следствия, из-за 
несвоевременного проведения 
гидравлических испытаний трубо
провода в декабре прошлого года

ПРОКУРОРОМ города 
Полевского объявлены 
предостережения о 
недопустимости нарушения 
закона руководителям ОАО 
“Полевской криолитовый 
завод”и ЗАО 
“Уралсевергаз”.

Связано это с поступившим в 
администрацию города сообще
нием о прекращении поставки 
газа МУП “ЖКХ № 2”, что снаб
жает теплом социальный и жи
лищные секторы южной части 
города, стратегические органи
зации, обеспечивающие безо
пасность государства и финан
сируемые за счет средств феде
рального бюджета.

Прокурор Полевского предуп-

Подготовила Алена 
ПОЛОЗОВА.

Когда верстался номер, Николай Коротков сообщил, что Белоярский межрайонный проку
рор и старший помощник получили строгие выговоры за формализм и бездушие при защите 
прав и законных интересов граждан.

К строгой дисциплинарной ответственности также привлечены Камышловский межрайон
ный прокурор и его помощник.

УЖЕ несколько месяцев, с 20 
ноября 2002 года, в доме по 
улице Клубной, 2 в поселке 
Белоярском нет света. 
Раньше здесь проживала 21 
семья - всего более 70 
человек. Сейчас осталось 
лишь семь - одинокие 
старики, которым некуда 
приткнуться. Все остальные 
поселились у родственников. 
Впечатлениями о жизни 
семерых делится 
заместитель начальника 
отдела Генеральной 
прокуратуры РФ в УрФО Олег 
Горбунов:

- Двухэтажный деревянный 
дом находится в ужасном состо
янии. Без тепла и света в нем все 
проросло плесенью.

Первые обвинения...
произошло размораживание теп
ловой сети. В результате ненад
лежащего исполнения должност
ными лицами своих обязанностей 
государству и гражданам был при
чинен материальный ущерб в раз
мере более 4 миллионов рублей.

Следствием также предъявле
но обвинение по ч.1 ст.215-1 УК

РФ (прекращение или ограниче
ние подачи электрической энер
гии либо отключение от других 
источников жизнеобеспечения) 
по уголовному делу, возбужден
ному прокуратурой города Пер
воуральска по факту отключения 
от теплоснабжения жилого мас
сива поселка Крылосово.

...и первые 
предостережения

редил руководителей хозяйству
ющих субъектов, что в случае на
рушения требований законода
тельства о порядке прекращения 
или ограничения подачи тепло- 
энергии и газа, этим действиям 
будет дана уголовно-правовая 
оценка.

Возбуждением уголовного 
дела завершилась 3 апреля про
курорская проверка по факту не
законного ограничения Талицким 
дрожжевым заводом подачи теп
ла в жилые помещения, детские

дошкольные учреждения и шко
лы в Талице.

Расследованием уголовного 
дела, возбужденного 1 апреля по 
факту отключения от газовых се
тей оборудования нескольких ко
тельных МУП Торэнерго”, заня
лась также прокуратура Ревды.

Все дела находятся на личном 
контроле прокурора области Бо
риса Кузнецова.

Пресс-служба прокуратуры 
Свердловской области.

Жизнь во мраке
Комнаты люди обогревают 

самодельными печками из кир
пичей, на них же готовят. Дрова 
заготавливают сами - при том, 
что жильцы - бабушки в возрас
те за 65. Для освещения исполь
зуют керосиновые лампы. Одна 
из бабушек является опекуном 
несовершеннолетнего ребенка, 
который живет вместе с ней. Де
вочка ходит в школу, учит уроки 
при свете керосинки.

Сейчас они радуются - на 
улице посветлее стало, день 
прибавился.

Я посмотрел их квитанции об 
оплате электроэнергии - они 
заплатили даже за декабрь, нѳ-

смотря на то, что света у них уже 
не было...

Подготовила 
Алена ПОЛОЗОВА.

От редакции: 31 марта Бело
ярским межрайонным прокуро
ром возбуждено уголовное дело 
по части 1 статьи 215-1 УК РФ 
(прекращение или ограничение 
подачи электрической энергии 
либо отключение от других источ
ников жизнеобеспечения).

Как сообщила пресс-служба 
областной прокуратуры, 4 апре
ля электроснабжение дома № 2 
по улице Клубной в поселке Бе
лоярском было восстановлено.

Вот пара примеров экономии 
у металлургов. Пионером по вне
дрению энергосберегающих тех
нологий считается Серовский за
вод ферросплавов, где за пос
ледние пять лет удалось сэконо
мить 80,2 млн.рублей. Одним 
из ключевых элементов успеш
ной работы стало внедрение ав
томатизированной системы уче
та электрической энергии “ПЧЕ
ЛА”. Нестандартные решения 
приходится принимать энергети
кам ОАО “Севуралбокситруда”, 
поскольку более половины всего 
электропотребления приходится 
на подземный водоотлив. На

СУБРе не только применили 
экономичные насосы, но и 
разработали режимы их рабо
ты с последовательным вклю
чением.

На всероссийском сове
щании по энергосбережению 
уральские металлурги наме
рены не только продемонст
рировать свои достижения, но 
и обсудить вместе с учеными 
и специалистами пути даль
нейшего повышения энерго
эффективности производ
ства.

Георгий ИВАНОВ.

Кто следующий?
Что-то зачастили в Полевской иностранцы. “Впору заво

дить у себя отдел внешних экономических связей”, — шутит 
глава городской администрации Анатолий Третьяков.

В самом деле, что привлекает 
сюда иностранных инвесторов? 
Финны, например, вычислили 
этот город... по Интернету. Ис
пользовали современные техно
логии поиска, полученный ре
зультат “наложили" на Россию, и 
компьютер выдал: самое опти
мальное расположение района, 
где нужно строить завод сухих 
сыпучих смесей, — это окрест
ности Полевского в радиусе 30 
км. После приезда на место ком
пьютерные данные подтверди
лись. Выбрана площадка — село 
Мраморское. Вокруг много отва
лов отходов мрамора, которые 
финны собираются использовать 
для производства продукции. 
Переговоры о строительстве но
вого предприятия продолжаются.

Два месяца назад приезжали 
турки. Предложили строить в 
этих местах сити-центр. Они

предрекают через 2-3 года в 
нашей области строительный 
бум и “столбят" территорию.

А недавно глава принимал 
гостей из Нидерландов. “Ви
новаты" в их приезде полевс- 
кие школьники, которые ак
тивно занимаются экологи
ческими проблемами, и их ус
пехи в этом деле хорошо зна
ют в областном Экологичес
ком центре. Гости побывали в 
школе № 17. Здесь много лет 
под руководством учителя 
географии Т.Юренковой на 
базе “Раскуиха” ребята не 
только ведут наблюдения за 
Чусовой и лесом, но и чистят 
и отмывают главную водную 
артерию Урала в ее верховь
ях. И голландцы хотят им в 
этом помочь.

Тамара ВЕЛИКОВА.

"Уралтрансмаш" выходит 
на прямые поставки

Представители комитета РФ по военно-техническому со
трудничеству с иностранными государствами (КВТС), побы
вавшие на минувшей неделе на екатеринбургском ФГУП 
“Уралтрансмаш”, пришли к выводу, что предприятию мож
но предоставить право на самостоятельную внешнеэконо
мическую деятельность, сообщили в областном министер-
стве промышленности.

Группу московских специали
стов возглавлял советник предсе
дателя комитета Алексей Стари
ков. "Уралтрансмаш” добивается 
разрешения напрямую поставлять 
за рубеж запасные части к воен
ной технике, проводить работы по 
техническому обслуживанию во
оружения за пределами России. 
Теперь вопрос о предоставлении 
“Уралтрансмашу” права на само
стоятельную внешнеторговую де
ятельность будет вынесен на за-

седание КВТС. Ранее подоб
ную процедуру прошли ФГУП 
“Уральский оптико-механи
ческий завод” и ФГУП “ПО 
"Уралвагонзавод", которые 
уже добились разрешения 
КВТС на торговлю запчастями, 
минуя ФГУП “Рособоронэкс
порт”.

ЕВРОПЕЙСКО- 
АЗИАТСКИЕ

НОВОСТИ. |
И—МІ
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Правительства Свердловской области

от 04.04.2003 г. № 182-ПП г. Екатеринбург
О внесении дополнения и изменений в постановление 

Правительства Свердловской области от 26.11.2002 г. 
№ 1375-ПП “Об утверждении предельных максимальных 

расчетных тарифов на услуги водоснабжения и водоотведения 
в Свердловской области”

В соответствии с постановлением Правительства Российской Федера
ции от 07.03.95 г. № 239 "О мерах по упорядочению государственного 
регулирования цен (тарифов)” с изменениями, внесенными постановле
ниями Правительства Российской Федерации от 08.02.96 г. № 131, от 
15.04.96 г. № 473, от 31.07.96 г. № 915, от 30.06.97 г. № 773, от 30.07.98 
г. № 865, от 28.12.98 г. № 1559, от 06.02.2001 г. № 88, от 07.05.2001 г. № 
350, от 16.06.2001 г. № 467, от 20.08.2001 г. № 593, от 02.04.2002 г. № 
226, постановлением Правительства Свердловской области от 26.11.2002 
г. № 1375-ПП “Об утверждении предельных максимальных расчетных 
тарифов на услуги водоснабжения и водоотведения в Свердловской об
ласти” (“Областная газета” от 30.11.2002 г. № 250-251) и в целях повы
шения эффективности деятельности организаций, оказывающих услуги 
водоснабжения и водоотведения. Правительство Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Внести дополнение в индивидуальные предельные максимальные 

расчетные тарифы на услуги водоснабжения и водоотведения в Сверд
ловской области, утвержденные постановлением Правительства Сверд
ловской области от 26.11.2002 г. № 1375-ПП “Об утверждении пре
дельных максимальных расчетных тарифов на услуги водоснабжения и 
водоотведения в Свердловской области” (прилагается).

2. Внести в индивидуальные предельные максимальные расчетные 
тарифы на услуги водоснабжения и водоотведения в Свердловской об
ласти, утвержденные постановлением Правительства Свердловской об
ласти от 26.11.2002 г. № 1375-ПП “Об утверждении предельных мак
симальных расчетных тарифов на услуги водоснабжения и водоотведе
ния в Свердловской области”, следующие изменения:

1) в графе 2, пункте 1.1.11 наименование организации, предостав
ляющей услуги водоснабжения (питьевая вода), “Волчанский комбинат 
коммунальных предприятий - филиала открытого акционерного обще
ства “Вахрушевуголь" города Волчанска" заменить на “Муниципальное 
унитарное предприятие “Волчанское жилищно-коммунальное хозяй
ство" города Волчанска”;

2) в графе 2, пункте 1.1.44 наименование организации, предоставля
ющей услуги водоснабжения (питьевая вода), "Муниципальное пред
приятие жилищно-коммунального хозяйства Муниципального образо
вания Талицкий район” заменить на "Муниципальное унитарное пред
приятие жилищно-коммунального хозяйства "Талица" города Талицы”;

3) в графе 2, пункте 3.1.10 наименование организации, предостав
ляющей услуги водоотведения, "Муниципальное унитарное предприя
тие "Горкоммунэнерго" города Верхняя Тура” заменить на "Муници
пальное унитарное предприятие “Водный канал” города Верхняя Тура”;

4) в графе 2, пункте 3.1.14 наименование организации, предоставля
ющей услуги водоотведения, "Волчанский комбинат коммунальных пред
приятий - филиал открытого акционерного общества "Вахрушев-уголь" 
города Волчанска” заменить на "Муниципальное унитарное предприятие 
"Волчанское жилищно-коммунальное хозяйство” города Волчанска”.

3. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить 
на заместителя председателя Правительства Свердловской области, 
министра энергетики, транспорта, связи и жилищно-коммунального хо
зяйства Свердловской области Штагера В.П.

4. Настоящее постановление вступает в силу на следующий день 
после опубликования в “Областной газете".

Председатель Правительства 
Свердловской области

А.П.ВОРОБЬЕВ.

К ПОСТАНОВЛЕНИЮ
Правительства Свердловской области 

от 04.04.2003 г, № 182-ПП

МНОГИЕ представители охотничьей и экологической 
общественности уже не первый год заявляют, что пора 
закрыть весеннюю охоту. Вот и нынче “Областная газета” 
уже получила немало писем, в которых поднимается эта 
проблема. Поступают аналогичные обращения и в областное 
управление охотничьего хозяйства.

Дополнение в индивидуальные предельные 
максимальные расчетные тарифы на услуги 

водоснабжения и водоотведения 
в Свердловской области

(рублей/мЗ,без НДС)
№ 
п/п

Вид предоставляемых услуг, 
наименование организации, 
предоставляющей услуги

Годовой объем отпуска 
услуг (тыс.мЗ)

до 
1000

ОТ 
1000 
до 

10000

от 
10000

и выше

1 2 3 4 5
1. Водоснабжение (питьевая вода)

1.1. Полный комплекс услуг
1.1.59. Общество с ограниченной 

ответственностью «Объединение 
«Хозтовары» города Екатеринбурга

30,05

1.1.60. Муниципальное унитарное 
предприятие жилищно- 
коммунального хозяйства поселка 
Верхние Серги Нижнесергинского 
района

5,24

3. Водоотведен не
3.1. Полный комплекс услуг

3.1.45. Муниципальное унитарное 
предприятие жилищно- 
коммунального хозяйства поселка 
Верхние Серги Нижнесергинского 
района

6,95

3.3. Услуги канализационной сети
3.3.4. Общество с ограниченной 

ответственностью «Объединение 
«Хозтовары» города Екатеринбурга

10,88

Необходимо отметить: среди 
противников весенней охоты есть 
даже чиновники охотничьих ве
домств!

В чем дело? Что заставляет их 
выступать против, казалось бы, 
самих себя, против собственных 
интересов?

Сегодня редакция попросила 
высказать свои суждения по дан
ному вопросу целый ряд извест
ных на Среднем Урале людей, 
кстати, считающих или считавших 
охоту своей жизненной страстью. 
Тем более, что новый охотничий 
сезон откроется вот-вот.

В.Рябицев, орнитолог, док
тор биологических наук, со
трудник института экологии ра
стений и животных УрО РАН:

“Не охочусь уже много лет. Ве
сеннюю охоту считаю особенно 
вредной. Прежде всего потому, 
что она — почти всегда своеоб
разное экологическое бедствие. 
У нас в стране еще сильны тради
ционные склонности "вольной 
охоты”: стрелять, когда и где хо
чется, в того, кто попадется и т.д. 
Словом, сегодня никто не может 
обеспечить цивилизованной, 
организованной, аккуратной охо
ты. А раз так, как можно ее от
крывать?

Есть и другой момент: огромен 
"фактор беспокойства". Тем бо
лее брачные дела не у всех птиц 
происходят одновременно. Идет 
человек охотиться на уток или глу
харя, а некоторые пернатые в это 
время уже сидят на гнездах. У нас 
в области, кстати, такое происхо
дит чуть не каждый год. Помню, в 
2000 году весенний сезон откры
ли с большим опозданием. Мно
гие водоплавающие уже сели 
яйца парить, а чиновники только 
раскачались — подписали соот
ветствующее распоряжение. На
род рванул на озера. Вред, нане
сенный такими действиями, был 
огромен...

Многие страны Запада уже 
давно не открывают весеннюю 
охоту. И правильно делают! И вот 
что заметили орнитологи: числен
ность некоторых видов птиц ста
ла на глазах восстанавливаться. 
Вот и нам следует пойти по этому 
пути. В противном случае мы уже 
в ближайшие годы рискуем ос
таться без дичи. И охотиться бу
дет не на что...".

О.Капорейко, журналист, 
заместитель главного редакто
ра журнала “Урал”, автор книг 
о природе:

"Весеннюю охоту закрыть надо 
немедленно! И не только весен
нюю! Мой охотничий стаж — по
чти 50 лет. И я хорошо помню, 
сколько было дичи в лесах лет 
30—40 назад, и знаю, что оста
лось теперь. Остались слезы! Ко
нечно, не только охотники вино
ваты в этом. Сокращение числен
ности птицы и зверя происходит 
по многим причинам: вырубают 
леса, осушают болота. Где были 
тока косачей, сейчас коллектив
ные сады. Не спят и браконьеры. 
А вот егеря, охотинспекторы — 
спят! Большинство из них — пья
ницы, хапуги и сами же браконь
еры. А все почему? Работа их со
вершенно не ценится. Зарплата 
— курам на смех! Раз в охотничь
ей отрасли такой кавардак, нет 
порядка, ни о какой охоте не мо
жет быть и речи!.."

Р.Калашников, подполков

ник в отставке, бывший работ
ник областного управления 
охотничьего хозяйства, экс
перт-кинолог республиканской 
категории:

“Нужна или не нужна весенняя 
охота — однозначно сказать не 
берусь. Обычно ее принято было 
считать своеобразным регулято
ром охотничьих ресурсов. Конеч
но, сейчас об этих ресурсах гово

сыпающейся природы. А с другой 
— мое охотничье нутро сопротив
ляется: дичи становится все 
меньше. Иной раз видишь такую 
картину: над огромным разливом 
талых вод сиротливо кружится 
один-единственный табунок уток. 
Бывает, мы с товарищами на от
крытии весенней охоты и ружей 
не расчехляем. Так что просто 
“отмечаемся" в угодьях, соблю
дая некий ритуал.

Положа руку на сердце, давно 
считаю: от весенней охоты надо 
отказаться. Всем! Дичи почти не 
осталось. Это факт, а не домысел. 
Официальные цифры учета зверей 
и птиц явно завышены. И понятно

■ НАБОЛЕЛО!

Не пора ли 
закрыть охоту?

рить приходится в основном с гру
стью: они бедны. Хотя, мне кажет
ся, в области еще есть охотхозяй
ства, где охоту проводить можно. 
Но — строго по правилам. В не
которых случаях, например; при 
охоте на копытных, на глухаря — 
только в сопровождении, под кон
тролем егеря или работника гос- 
охотнадзора.

С тех пор, как с чьей-то легкой 
руки появился лозунг: “Охота — 
спорт миллионов”, в охотники по- 
записывались все, кому не лень. 
И с тех пор мы постоянно гово
рим о том, как навести порядок в 
охотхозяйствах.

Из сложившейся ситуации, 
мне кажется, есть два выхода: пе
редача угодий либо в частные 
руки, либо в ведение мощных фи
нансовых организаций, которые 
бы обеспечили и воспроизвод
ство зверей и птиц, и охрану уго
дий. И этот вопрос — открывать 
или не открывать охоту — был бы 
их частным делом, их вопросом, 
а не правительства области”.

Л.Добринский, доктор био
логических наук, профессор, 
заслуженный эколог Российс
кой Федерации:

"Вопрос — проводить или не 
проводить весеннюю охоту — у 
нас имеет давнюю историю. Было 
время, еще при советской влас
ти, когда ее запрещали. Потом, 
уже с началом перестройки и ры
ночных реформ, стали ежегодно 
открывать вновь.

Как биолог и как охотник, счи
таю: весенняя охота и охрана при
роды — понятия отнюдь не аль
тернативные. Тут главное, чтобы 
при охоте неукоснительно соблю
дались правила и нормы, обосно
ванные с биологической точки 
зрения.

Если, например, много уток, не 
вижу большой беды, чтобы от
крыть на них охоту. А вот посколь
ку мало гусей, их стрелять я бы 
разрешать не стал. Словом, в 
каждом охотхозяйстве подход 
должен быть свой, индивидуаль
ный. Беда лишь в том, что руко
водители этих охотхозяйств зача
стую живут интересами сиюми
нутными, не думая о завтрашнем 
дне. Потому что они — времен
щики".

А.Морозов, режиссер-доку
менталист Свердловской кино
студии:

“С одной стороны, весенняя 
охота привлекает своей красотой, 
дарит яркие впечатления от про

почему: от численности поголовья 
зависит квота на лицензии, на от
стрел. А лицензии — это деньги. 
Этот путь тупиковый. Но изменить 
ситуацию пока управление охот
ничьего хозяйства не может. Та
кую проблему надо решать в мас
штабах государства. Оно создало 
такую систему...”.

Н.Никонов, известный 
уральский писатель:

"Когда доводится слышать от
вратительный (для меня) бухаю
щий звук ружейного выстрела, 
невольно думается: кто это там 
попал на мушку примитивного, 
чаще всего не мыслящего даль
ше своей “страсти” человека с 
ружьем? И особенно больно бы
вает, когда слышится этот звук 
весной, когда все кругом жаждет 
радоваться и любить, размно
жаться и пестовать своих звери
ных, птичьих и всяких других де
тенышей и детишек. И вот на это- 
то живое и поднимается ствол. 
Стволы! Ну-ка, задумайтесь, 
люди, чем это провинились какой- 
нибудь гусь или утка? Чем? Вот 
если б представить фантастичес
кую, обратную ситуацию? Но нет, 
не представляется она!.. И про
должается она, эта неравная 
омерзительная война вооружен
ных и самодовольных против не
доумевающих и мирных. Охота. А 
почему? Да потому, что разреша
ют эту самую охоту дяденьки, не 
ведающие, что сегодня творится 
в лесах и полях. Тихо нынче в бо
рах и ельниках! А на болотах и ре
ках даже в пролет редко увидишь 
кого! Так и хочется воскликнуть: 
да опомнитесь вы, господа! 
Опомнитесь и те, кто до сих пор 
разрешает эту охоту.

Откровенно говоря, я уже не 
раз выступал в печати по поводу 
запрета охоты, кстати, в том чис
ле и в “Областной газете”' И хо
чется верить, не зря. По крайней 
мере, противников охоты стано
вится все больше. И это радует. 
Если тысячи людей скажут: “до
лой охоту!”, их непременно услы
шат. Думаю, так и будет".

М.Чирков, главный охотовед 
областного управления охотни
чьего хозяйства:

“Может, кому-то это покажет
ся странным, но лично у меня от
ношение к весенней охоте одно
значное: открывать ее не следу
ет. Она отрицательно влияет на 
численность дичи. Взять тех же 
уток. С их прилетом в угодьях об
ласти гремит настоящая канона-

да. Уток отстреливают тысячами. 
Зачастую “лупят” наобум по ста
ям, делая множество подранков. 
Некоторые “новые русские" уже 
до чего додумались: во время 
разливов браконьерничают, осед
лав... водные мотоциклы!

Охрана угодий — больной воп
рос. Их площадь в Свердловской 
области — 17,6 миллиона гекта
ров. На этой территории распо
ложено 125 охотхозяйств (это 
11,8 млн. га), на остальной — уго
дья общего пользования, не зак
репленные ни за какими юриди
ческими лицами, так называемый 
резервный госфонд. Чтобы эф
фективно охранять такую терри
торию, ясно, нужна целая армия 
охотоведов и егерей. Между тем, 
в области не более сотни штат
ных работников: 50 охотоведов да 
43 егеря. Помогают им 350 обще
ственных инспекторов. Это —- 
капля в море. Кстати, зарплата 
охотоведа до сих пор — 1400 руб
лей в месяц”...

М.Бокачев, заместитель ми
нистра природных ресурсов 
Свердловской области:

“Весенняя охота — вопрос 
спорный. Наверное, ее можно от
крывать, но лишь в тех хозяй
ствах, которые могут организо
вать ее на должном уровне. А мно
го ли у нас таких? Есть ли у нас 
вообще хозяйства, которые даже 
за большие деньги могут обещать 
гарантированный успех, скажем, 
на глухарином или тетеревином 
току? Боюсь, что нет.

Похоже, мы разучились гра
мотно, не формально проводить 
биотехнические мероприятия. К 
примеру, после каждой зимы чис
ленность глухаря сокращается 
почти вдвое. Трагедия! А ведь 
этого можно избежать. Если с 
осени подкормить пернатого лес
ного великана, оставив ему не
сколько полюшек неубранного 
овса, пшеницы. Несложно обору
довать и галечники. Галька помо
гает глухарю переваривать гру
бый корм — хвою. Насыпь камеш
ки в нужном месте, и все. Уже для 
птиц огромная польза.

В последнее время мне стало 
жалко стрелять по дичи. А на ко
сулю, например, вообще рука не 
поднимается. Кстати, весной ез
дить на охоту я тоже перестал. А 
если и выбираюсь в лес, так ради 
фотоохоты. Кстати, “фотовыст
рел” сделать куда сложнее, чем 
из ружья. А радости он доставля
ет не меньше”...

Итак, уважаемые читатели, мы 
видим, что многие авторитетные, 
известные люди не одобряют ве
сенней охоты. Однако совсем ско
ро она откроется вновь: распоря
жение по этому поводу уже на сто
ле председателя правительства 
области.

Как же быть? Ясно: мириться с 
этим нельзя. В связи с этим ре
дакция “ОГ" намерена продол
жить начатый разговор. Более 
того: заместитель главного ре
дактора журнала “Урал" О.П.Ка- 
порейко предложил провести 
дискуссию об охоте и на страни
цах журнала. Возможно, нас под
держат и другие СМИ. Потому что 
возникла парадоксальная ситуа
ция: многие люди и даже, повто
ряю, чиновники охотничьих ве
домств, против весенней охоты, 
но остановить бе не могут: систе
ма делает свое дело, охоту каж
дый год все равно открывают. А 
надо ли?
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Ни пуха, 
ни пера!

В апреле министерство образования Свердловской 
области проводит репетиционное тестирование 
11-классников общеобразовательных учреждений по двум 
дисциплинам - русскому языку (6 апреля) 
и алгебре (8 апреля).

Как известно, Свердловская 
область не вошла в число тех 
17 территорий Российской Фе
дерации, которые согласились 
на проведение эксперимента 
по единому госэкзамену. Об
ластное министерство образо
вания решило ограничиться 
компромиссным вариантом - 
репетиционным тестировани
ем. В прошлом году “репети
ровали" девятиклассники, на 
этот раз к мероприятию при
влекают учащихся 11-х клас
сов. "Данное тестирование мы 
проводим с единственной це
лью - отладить механизм орга
низации такого мероприятия и 
дать возможность детям и пе
дагогам приобрести опыт, ко
торый, вероятно, будет им не
обходим через некоторое вре
мя - когда единый госэкзамен 
введут окончательно и беспо
воротно”, -так прокомменти
ровал это событие глава обла
стного ведомства Валерий Не
стеров.

Тестирование проводится

по контрольно-измеритель
ным материалам Центра тес
тирования Министерства об
разования РФ. По результатам 
тестирования каждый участник 
получит сертификат государ
ственного образца. Учащиеся, 
которые остались недовольны 
результатами тестов, будут 
иметь возможность снова сда
вать экзамен, на этот раз - в 
привычной форме. Москва 
обещает, что до 25 мая каж
дый ребенок, прошедший тес
тирование, будет уведомлен о 
полученной оценке.

По информации областно
го министерства образова
ния, "репетиция" ЕГЭ прой
дет в 250 пунктах тестирова
ния при участии специально 
подготовленных педагогов, 
врачей и сотрудников органов 
внутренних дел. Затраты на 
проведение тестирования со
ставят 37 тысяч рублей.

Ольга ИВАНОВА.

-----------  ■ ОБЩЕСТВО И ПОЛИТИКА ---------
Кому сегодня доверяют россияне?

В марте одна из ведущих социо
логических служб страны - Фонд 
"Общественное мнение" опублико
вала результаты последнего опроса 
граждан на тему “К кому из россий
ских политиков вы лично относитесь 
положительно, с доверием?”.

Первая пятерка политиков, ко
торым россияне доверяют больше 
других, выглядит так: на первом 
месте с громадным отрывом - Пре
зидент России Владимир Путин 
(46%). Далее следуют Геннадий 
Зюганов (22%), Сергей Шойгу 
(14%), Владимир Жириновский 
(10%). Замыкает пятерку с 9 % ли
дер “Яблока” Григорий Явлинский. 
Позади остались такие известные 
политики, как Касьянов, Лужков, 
Тулеев и другие.

Если Зюганов, Шойгу и Жири
новский пользуются повышенным 
вниманием давно, то возвращение 
Явлинского в “большую пятерку" 
можно назвать сенсационным. 
Всего лишь за полгода уровень до
верия к лидеру"Яблока” вырос в 3 
(!) раза. За объяснениями мы об
ратились к известным политоло
гам.

Александр Ципко, политолог, 
обозреватель “Литературной газе
ты”:

Возрастание доверия населе
ния к Григорию Явлинскому объяс
няется тем, что он выступает един
ственной вменяемой оппозицией 
реформе ЖКХ. Эта реформа разо
бьет Россию: уничтожит комму
нальное хозяйство, дороги, комму
никации - дестабилизирует ситуа
цию. Действия же “Яблока", Явлин
ского в частности, направлены, 
прежде всего, на сохранение ста
бильности. Позицию Явлинского 
поддерживает народ, ему симпа
тизируют. Поэтому неудивительно, 
что рейтинг доверия Явлинскому 
растет.

Марк Урнов, президент фонда 
“Экспертиза":

Сейчас “Яблоко” выбрало путь

конструктивного сотрудничества 
с властью, что импонирует насе
лению. За последнее время Яв
линский стал чаще появляться в 
СМИ, выступать перед публикой. 
Все, о чем говорит Явлинский, 
очень хорошо ложится на настро
ение людей. Своей спокойной со
лидностью Григорий Алексеевич 
попадает в резонанс с обще
ственным настроением.

Константин Дыбов, эксперт 
Независимого института полити
ческих коммуникаций:

По сути, мы наблюдаем нача
ло процесса полноценного воз
вращения Явлинского в большую 
политику. Если на протяжении 90-х 
годов, когда шел большой пере
дел собственности между двумя 
поколениями номенклатуры (ста
рой - коммунистами и новой - 
олигархами-младореформатора- 
ми), “яблочников" с их нарочитой 
принципиальностью попросту не 
подпускали к власти, чтобы “не 
мешали под ногами”. Теперьу Яв
линского появился исторический 
шанс - не случайно к его мнению 
все чаще прислушивается Путин, 
которому необходимы союзники 
в борьбе с олигархическими кла
нами.

Сергей Марков, директор Ин
ститута политических исследова
ний:

Явлинский остается главным 
критиком радикально-рыночной 
идеологии, проводящей рефор
мы ЖКХ, электроэнергетики и т.д. 
Народ не доверяет Чубайсу, од
новременно оказывая большее 
доверие его оппоненту - Явлинс
кому. Это усугубляется слухами о 
скором назначении Явлинского в 
правительство. Все это вызыва
ет положительную реакцию насе
ления и, как следствие, увеличе
ния рейтинга доверия к Григорию 
Явлинскому.

Андрей ПЕТРОВСКИЙ.

Уведомление о замене регистратора
ОАО “Комбинат мясной “Екатеринбургский” 

уведомляет своих акционеров о том, что советом директоров обще
ства 1 апреля 2003 г. принято решение о замене регистратора и 
расторжении договора о ведении реестра владельцев именных цен
ных бумаг ОАО "Комбинат мясной “Екатеринбургский”, заключен
ного со специализированным регистратором ООО “Специализиро
ванный регистратор “Реестродержатель”.

Передача реестра осуществляется в связи с аннулированием ли
цензии на осуществление деятельности по ведению реестра вла
дельцев именных ценных бумаг у регистратора общества.

Сведения о регистраторе, передающем реестр:
—полное фирменное наименование: Общество с ограниченной 

ответственностью “Специализированный регистратор “Реестродер
жатель”;

—место нахождения: Россия, г.Пермь, ул.К.Маркса, 2;
—почтовый адрес: 614060, г.Пермь, ул.Крупской, 30;
—место нахождения Уральского филиала ООО “Специализиро

ванный регистратор “Реестродержатель“: г.Екатеринбург, ул.Малы
шева, 36, к. 705 (тел. (3432) 777-401);

—лицензия на осуществление деятельности по ведению реестра 
компаний № 01162 от 17.10.1996 г.

Дата прекращения действия договора на ведение реестра вла
дельцев именных ценных бумаг ОАО “Комбинат мясной “Екатерин
бургский” — 30 апреля 2003 г.

До наступления даты расторжения договора на ведение реестра, 
зарегистрированного в системе ведения реестра владельцев имен
ных ценных бумаг, ОАО “Комбинат мясной “Екатеринбургский” име
ет право получить справку от ООО “Специализированный регистра
тор “Реестродержатель” (Уральский филиал ООО “Специализиро
ванный регистратор “Реестродержатель” — г.Екатеринбург, ул.Ма
лышева, 36, 7 этаж) о записях по лицевому счету этого зарегистри
рованного лица в хронологическом порядке.

Уведомление
ОАО “Комбинат мясной “Екатеринбургский” уведомляет своих 

акционеров о том, что ведение реестра владельцев именных цен
ных бумаг общества поручено специализированному регистратору 
ООО “Специализированная регистрационная компания “Регион” 
(“Регистратор" Уральский филиал ООО “Специализированная реги
страционная компания “Регион”). Договор на ведение реестра вла
дельцев именных ценных бумаг ОАО “Комбинат мясной "Екатерин
бургский" вступает в силу с 1 мая 2003 г.

Сведения о новом регистраторе:
—полное фирменное наименование: ООО “Специализированная 

регистрационная компания “Регион";
—место нахождения (головная организация): 300041, г.Тула, 

ул.Тургеневская, 50;
—юридический адрес: г.Тула, ул.Тургеневская, 50, тел. (факс) 

(0872) 30-76-43;
—место нахождения Уральского филиала: 620014, г.Екатеринбург, 

ул.Малышева, 36, к. 705, тел. (факс) (3432) 77-74-01,71-17-89.
Лицензия на осуществление деятельности по ведению реестра 

№ 10-000-1-00248 от 26.06.2002 г.

ОТ СПЕЦОВКИ ДО СПЕЦОДЕЖДЫ
«Если хочешь, чтобы что-то было сделано хорошо, де

лай это сам».
Эта фраза из одного американского фильма как нельзя 

лучше характеризует деятельность Ассоциации предприя
тий текстильной и легкой промышленности «Восток-Сер
вис», которая является признанным лидером в производстве 
и продаже спецодежды, рабочей обуви и средств индивиду
альной защиты (СИЗ) на российском рынке.

За 10 лет существования компания объединила под своим 
началом 16 текстильных, швейных и обувных предприятий 
страны. Успешно работают 57 ее филиалов, в том числе уже 6 
лет - Екатеринбургский, офис которого находится наул.Цвил- 
линга, 4. Впрочем, уже летом он сменит адрес на ул.Селько
ровскую, где в прекрасно оборудованном отдельно стоящем 
здании будет удобно и клиентам, и 70 его служащим. Возглав
ляет филиал Александр Грехов, бывший офицер, нашедший 
свое призвание в столь важном для народного хозяйства деле 
- сбережении жизни и здоровья людей.

Сегодня «Восток-Сервис» активно сотрудничает с фабри
кой «Уралобувь». До 70 процентов всей выпускаемой ею спец
обуви выполняется по его заказам. Одновременно компания 
ищет пути создания своих предприятий текстильной и легкой 
промышленности на территории Свердловской области.

В октябре прошлого года «Восток-Сервис Екатеринбург» 
принял участие в первой Уральской региональной выставке 
«Спецодежда.Обувь.Униформа» и стал дипломантом по двум 
номинациям: «За лучшую организацию работы на выставке» и 
«За развитие ассортимента профессиональной одежды». А в 
январе нынешнего года при обсуждении в Госдуме вопроса о

поддержке российского товаропроизводства «Восток-Сервис» 
устроил выставку-презентацию своей продукции. Руководите
ли фракций и депутатских групп с удовольствием примеряли 
куртки с брэндом компании, которые и были им подарены.

1100 видов спецодежды, рабочей обуви и СИЗ компании 
«Восток-Сервис» защищают людей от огня и радиации, хими
ческих средств и механических повреждений, шумов и элект
ростатики, неблагоприятных погодных условий и других рис
ков. К примеру, в костюме «Монблан» северянин не замерзнет 
при 45 и даже 60 градусах мороза. Особенность другого кос
тюма — для лесоруба — в том, что во внутреннем слое ткани 
существует прослойка из нитей, препятствующих соприкосно
вению пилы с телом. Если вдруг полотно электропилы сорвет
ся, оно не поранит работника в такой одежде, а увязнет в тка
ни и остановится. Или возьмем перчатки «Сибирь», созданные 
компанией Ansell специально для России («Восток-Сервис» яв
ляется официальным дистрибьютером этой компании в нашей 
стране). Они имеют порог морозоустойчивости в минус 45 гра
дусов.

Руководство компании «Восток-Сервис» считает, что при
шло время одеть рабочих в качественную современную спец
одежду: добротную, безопасную, удобную, красивую. Наши 
люди этого достойны.

Но компания не отказывается и от производства специаль
ной одежды, именуемой в народе спецовкой. Обычные темные 
халаты и костюмы, кирзовые сапоги, валенки можно приобре
сти на складах и в магазинах компании оптом и в розницу. Толь
ко есть у этих товаров одно исключительное свойство. Будучи 
ненамного дороже изделий какой-нибудь артели, сшитых из

620142, «-.Екатеринбург, ул.Цвиллинга, 4, офис 110' 
Тел/факс: (3432) 60-54-46, 60-40-34, 60-40-19

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Региональной энергетической комиссии 

Свердловской области
от 02.04.2003 г. № 42-ПК г. Екатеринбург

О внесении изменения в постановление Региональной 
энергетической комиссии Свердловской области от 04.12.2002 г. 

№ 374-ПК “Об утверждении предельных тарифов на 
перевозку пассажиров и багажа всеми видами общественного 

транспорта в городском, включая метрополитен, 
и пригородном сообщении на территории 

Свердловской области ”
В соответствии с постановлением Правительства Российской Фе

дерации от 07.03.95 г. № 239 “О мерах по упорядочению государ
ственного регулирования цен (тарифов)” с изменениями, внесенными 
постановлениями Правительства Российской Федерации от 08.02.96 
г. № 131, от 15.04.96 г. № 473, от 31.07.96 г. № 915, от 30.06.97 г. № 
773, от 30.07.98 г. № 865, от 28.12.98 г. № 1559, от 06.02.2001 г. № 
88, от 07.05.2001 г. № 350, от 16.06.2001 г. № 467, от 20.08.2001 г. № 
593, от 02.04.2002 г. № 226, постановлением Региональной энергети
ческой комиссии Свердловской области от 04.12.2002 г. № 374-ПК 
“Об утверждении предельных тарифов на перевозку пассажиров и 
багажа всеми видами общественного транспорта в городском, вклю

старых матрасов, они являют собой образец качества 
тканей и изготовления. Иначе работать с потребителем 
просто не умеют.

Из всех филиалов компании три из Уральского 
дают львиную долю продаж спецодежды. Это и
Урал обладает большим промышленным потенциалом, 
мышленность нашей области на подъеме, и на заводах 
бенно на больших, перестают экономить на 
«Восток-Сервис» является постоянным поставщиком
компаний и предприятий, как УГМК, СУАЛ-холдинг, Урал 
маш, Уралтрансмаш, ВИЗ. оптико-механический завод, 
ровский металлургический завод и многих, многих 
Они проводят тендеры на закупку спецодежды для 
работников, и «Восток-Сервис» в них постоянно 
ет.

Компания является официальным
российских и зарубежных производителей СИЗ. 
вицы и перчатки, средства защиты для рук, 
ные очки и каски, беруши и респираторы от 
зарубежных фирм отвечают всем требованиям 
чика.

Вообще «Восток-Сервис» без преувеличения
одеть с головы до пят работника любой сферы деятель 
ности. В компании шутят: «Разве что космонавтов не 
ваем». Да и то, наверно, потому, что космонавты пока 
догадались сюда обратиться.

Социальную миссию ассоциации (повседневную,
женную работу по охране труда, созданию безопасных уело 
вий на рабочих местах, в том числе средствами индивидуаль 
ной защиты) не устает подчеркивать ее президент Вла, 
мир Головнев. А сотрудники екатеринбургского
добавляют: «Если наша продукция спасет жизнь хотя 
одному человеку, значит, мы работаем не зря».

чая метрополитен, и пригородном сообщении на территории Сверд
ловской области” ("Областная газета" от 18.12.2002 г. № 265) Регио
нальная энергетическая комиссия Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Внести изменение в приложение 9 к Методическим рекоменда

циям по формированию тарифов на перевозку пассажиров всеми ви
дами общественного.транспорта в городском и пригородном сообще
нии на территории Свердловской области, утвержденным постановле
нием Региональной энергетической комиссии Свердловской области 
от 04.12.2002 г. № 374-ПК “Об утверждении предельных тарифов на 
перевозку пассажиров и багажа всеми видами общественного транс
порта в городском, включая метрополитен, и пригородном сообщении 
на территории Свердловской области” ("Областная газета" от 
18.12.2002 г. № 265), заменив слова “*) Сумма значений, указанных в 
строках 3, 4 и 5.” на слова "*) Сумма значений, указанных в строках 3 
и 4, за вычетом значения, указанного в строке 5.”

2. Контроль за выполнением настоящего постановления возложить 
на заместителя председателя комиссии — начальника инспекции конт
роля цен Региональной энергетической комиссии Свердловской обла
сти Кузнецова В.К.

3. Настоящее постановление вступает в силу на следующий день 
после опубликования в “Областной газете”.

Председатель
Региональной энергетической 

комиссии Свердловской области
Н.А, ПОДКОПАЙ.

МИНИСТЕРСТВО МЕЖДУНАРОДНЫХ
И ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКИХ СВЯЗЕЙ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ 
объявляет о проведении конкурса документов на замещение 
должности главного специалиста управления информацион
но-правового обеспечения.

Требования к кандидатам: высшее юридическое образование; 
стаж госслужбы не менее 3 лет; опыт работы во внешнеэкономи
ческой сфере; знание международного права; организаторские спо
собности.

Условия прохождения госслужбы: государственная должность 
категории “Б”; ненормированный рабочий день; соблюдение огра
ничений, установленных законодательством о госслужбе.

Перечень представляемых документов: личное заявление (с ука
занием о согласии претендента с условиями конкурса); анкета; 2 
фотографии; копия трудовой книжки; копия документа о высшем 
образовании; медицинское заключение о состоянии здоровья; 
справка из органов государственной налоговой службы о предос
тавлении сведений об имущественном положении; копия докумен
та, удостоверяющего личность.

Документы для участия в конкурсе направлять до 1 мая по 
адресу: 620031, г.Екатеринбург, пл.Октябрьская, 1. Телефо
ны для справок: (3432)178888, 178897.
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■ ГОРИ, ГОРИ, МОЯ ЗВЕЗДА!

Анатолий МАРЧЕВСКИЙ:
"На манеже лучше, 

чем в жизни"
В смешное время мы живем. Телевизор просто кишит пародистами, 
юмористами и сатириками всех полов, возрастов, жанров и предпочтений, 
жаждущих страну рассмешить. Еще больше того, что дает повод и темы 
для “рассмешения”. От бесконечной “аншлагосмехопанорамы” 
ощущение, что попал в какой-то беспросветный кошмар. И есть 
единственное место, где искренне смешно независимо от времени года, 
суток и политического строя. Это место - цирк.

“Бенифис рыжего клоуна”! Только че
тыре представления! Три часа беспрерыв
ного смеха! Для детей и взрослых!

В блиц-программе не только чисто 
клоунские выходы, но и приближенные к 
ним по стилистике, по задачам, по мане
ре исполнения номера артистов схожих 
специальностей. Братья-близнецы акро
баты Иванов-Петров-Сидоров разыгрыва
ют комедию положений. Все действие 
происходит вокруг (под, над, на) обыкно
венного стола и напоминает кадры немо
го кино. Жонглеры-дрессировщики Кра- 
чиновы могут подбрасывать (и ловить, ес
тественно) не только море апельсинов, но 
и уморительных обезьянок. Последние ве
дут себя чрезвычайно “достойно", обра
щаясь с хозяевами абсолютно по-барски. 
Не проводя никаких политических или се
мейных аналогий, зал смеется над ними 
до упаду. Велосипед, прямо скажем, не 
самое редкое транспортное средство в

манеже. Но когда у двухколесного друга 
“колесики” от КрАЗа - это не просто весе
лый, а очень веселый друг. Любой, кто ока
жется в седле, - уже выглядит смешно. А 
уж если этот “любой" - клоун! С колесами, 
а также под колесами и на колесах с ко
мандой Э.Земетова происходят самые не
вообразимые фокусы. В смысле истории,

И вот собственно бенефициант. К нам 
прибыл знаменитый клоун Марчеллино! 
Выхваченный лучом прожектора почти из- 
под купола, он не спешит на манеж. Ко
кетничает со зрительницами, обволакива
ет зал улыбкой, норовит со всем первым 
рядом поздороваться за руку. Он элеган
тен. Он безусловно элегантен. Великолеп
ный фрак изумрудного цвета и блеска, 
желтые клетчатые брючата, сверкающий 
цилиндр(ик). Ботиночки, правда, из ста
рых. Но знаменитых. Такими не разбра
сываются и не списывают. Рыжий клоун 
Марчеллино! Смешливый, острый на не

злобливое словцо, милый и трогательный 
в нелепой ситуации и необычайно нежный 
в кругляше света рядом с малышкой, вы
несшей ему цветок...

Спустя 10 лет Анатолий Марчевский сно
ва вышел в манеж. Конечно, его нога ступа
ла на цирковой ковер в последние десять 
лет, но не в привычном клоунском башма
ке. Он режиссировал программы и новогод
ние спектакли, играл в них свои роли и про
игрывал все остальные. Но так, чтобы снова 
один на один со зрителем, на беззащитном 
манеже, где прятаться уже поздно, да и не 
за кого... И снова нет директоров, нет под
чиненных, нет многолетнего перерыва. Все 
так, как и должно быть в цирке.

Собрать в единую программу только 
клоунов оказалось делом нешуточным. В 
смысле непростым. Хорошие все по бес
конечным гастролям. А других не хотелось. 
Кто смог - вырвался.

Русская клоунада, в послужном списке 
которой имена Карандаша, Никулина, По
пова, Енгибарова, Полунина, Марчевско- 
го, принципиально отличается от запад
ной, где клоун всегда дурак, которого бьют 
и над которым надо смеяться. У нас это 
очень философская, глубокая (при легко
сти формы) история маленького челове
ка, который при самом смешном раскла
де сохраняет чувство собственного дос
тоинства. И думаю, что кроме куража, со
путствующего 55-летнему юбилею народ
ного артиста России Анатолия Марчевс- 
кого, им двигало и подспудное желание 
показать старую русскую клоунскую шко
лу. И ради этого в Екатеринбург приехали 
его давние товарищи по манежу: солид
ный белый клоун Вольдемарчик (Влади
мир Чухнаков) и элегантный Шпрехштал- 
мейстѳр (Валентин Лобанов).

Было ли страшно? Да вряд ли:
—На манеже лучше, чем в жизни. Чув

ство манежа, состояние творчества не по
кидало меня никогда. Когда начали репе
тировать - все сразу вспомнилось. И реп
лики, и пластика. Сразу включились тело, 
мышцы. Некоторые мизансцены пришлось 
слегка подтянуть к сегодняшнему дню, — 
говорит Анатолий Павлович.

—Вышли для того, чтобы другим пока
зать или себе что-то доказать?

—Для себя? Так я могу и без зала вый-

■ ПОДРОБНОСТИ

Самарцы

ти. Только для зрителей? 
Так без себя тоже не по
лучится. Я вышел для 
нас — артистов и зрите
лей. Это некий сюрприз 
для знакомых, которые 
меня никогда не видели, 
для друзей, которые ви
дели, но забыли...

Это просто большой 
красивый праздник! Где 
была классная буффона
да, неистощимые на 
шутки парные коверные
(Лерик и Федюнчик) и даже пародии... на 
клоунов. Посягнули на великое, сделав па
родии на знаменитый клоунский дуэт 
Юрий Никулин и Михаил Шуйдин. Для кого 
большая радость — детям или взрослым? 
Марчевский в таких случаях говорит: “Если 
ребенок не понял, взрослому тем более 
не понять”.

В свой прошлый юбилей Марчевский 
ходил по натянутому на довольно боль
шой высоте канату, вставал на пирамиду 
из цилиндров и гонял по арене на велоси
педе. В нынешний - решил вернуться к 
себе прошлому. И вернуть на час-другой 
туда всех взрослых, что приходят и при
дут в цирк. Вернуть каждого в его про

шлое. В детство. Где все так здорово и 
где все еще впереди.

Одно из главных качеств Анатолия 
Марчевского, по словам Валентина Ло
банова, знающего его почти тридцать лет, 
“бушующая энергия, генератор, который 
не выключается, взрыв идей, которые все
гда реализуются”.

И в заключение фраза самого Марчев
ского, которая многое объясняет:

—Цирк - это место, где верят в добро, в 
человека, в его разум и в его чувства. Цирк 
- это искусство, которое защищает жизнь.

Наталья ПОДКОРЫТОВА.
Фото Станислава САВИНА.

против
БАСКЕТБОЛ

“Евраз” (Екатеринбург) — 
ЦСК ВВС (Самара). 77:71 
(20:25, 20:24, 16:11, 21:11). 
Самые результативные: Гар
шин-17+14 подборов, Анци
феров-11 — Комаровский- 
15, Топоров-12.

Второй раз в этом матче “Ев
раз" повел в счете (72:71) за 2,5 
минуты до конца матча, а впер
вые это произошло на пятой се
кунде игры. В дальнейшем ини
циативой завладели самарцы, и 
счет все время рос в их пользу. 
Причем слишком больших уси
лий для этого волжанам прила
гать не требовалось: ошибаясь 
в передачах, евразовцы сами 
отдавали мяч в руки гостей. К 
тому же у волжан здорово полу
чались трехочковые броски — 
10 из 15 “трешек" в первой по
ловине матча достигли цели.

После матча главный тренер 
“Евраза” Б.Соколовский скажет: 
“Результатом доволен, но сама 
игра была худшей после нового 
года. Команда в первой поло
вине не настроилась на защиту, 
поплыла в контактной игре. 
Лишь в конце матча стало что- 
то получаться, да и скамейка го
стей оказалась “короткой”.

Самары
Действительно, после пере

рыва “волки” потихоньку стали 
догонять самарцев. Сказалось 
на игре гостей и обилие фолов 
(более 20 за 20 минут). Когда 
же четыре баскетболиста гос
тей, превысив лимит, покинули 
площадку, "Евраз” во второй 
раз вышел вперед и не упустил 
перевеса до конца игры.

Интересно, что на площад
ке иногда присутствовало 
сразу восемь бывших и на
стоящих самарцев, игравших 
друг против друга — ведь 
трое евразовцев (Анцифе
ров, Гаршин, Киселев) высту
пали за волжский клуб еще в 
прошлом сезоне.

Результаты других матчей: ЦСКА - 
“Унике" 94:85, "Урал-Грейт" - ‘’Химки” 
111:98, "Локомотив" - “Автодор" 102:98

Одержав победу, “Евраз” за
нял пятое место и вышел в чет
вертьфинал, где в серии до трех 
побед встретится с занявшими 
четвертую строчку подмосков
ными “Химками”. Игры пройдут 
12—13 апреля в Химках и 19— 
20 апреля в Екатеринбурге.

В остальных парах встреча
ются: ЦСКА—“Локомотив”, 
“Урал-Грейт" — “Динамо", 
“Унике” —“Автодор”.

Алексей КОЗЛОВ

И все-таки "Ижсталь"

■ ЗОЛОТЫЕ РУКИ

Сибирский Левша — 
в Тагиле

Более 280 лет назад выходец из Тулы, предприимчивый 
оружейник Никита Демидов начал разработку горы Высокой, 
построил металлургический завод и тем самым заложил 
Нижний Тагил. После его смерти сын Акинфий продолжил 
развивать уральскую промышленность. В наши дни 
последователь еще одного знаменитого туляка Левши привез в 
гости к тагильчанам уникальную коллекцию. Как известно, 
город мастеров и изобретателей трудно удивить техническими 
чудесами, однако экспозиция вызвала искренне восхищение 
жителей уже тем, что состояла из невероятно маленьких 
предметов.

Во внимании тагильчан к мик
роминиатюрам, пожалуй, нет ни
чего удивительного. Работы про
фессионального художника и ар
хитектора Анатолия Коненко из 
Омска, получившего за свой та
лант прозвище Сибирского Лев
ши, известны всему миру. В са
мых престижных государствен
ных и частных собраниях России, 
Германии, Японии, Чехии, Кана
ды, США, Франции, Дании и дру
гих стран можно встретить его 
крошечные миниатюры. Некото
рые из них выполнены с произ
ведений знаменитых художников, 
микроскопические книги и 
уменьшенные копии шедевров 
поражают воображение. Напри
мер, в коллекции президента 
России хранится блоха, подко
ванная золотыми подковками, 
размером в шесть миллионов раз 
меньше обычных конских. Мас
тер создал ее по многочислен
ным просьбам посетителей выс
тавок, тем самым с честью оправ
дав свою репутацию современ
ного Левши. Но какой ценой? 
Оказывается, на разработку тех
нологии и изготовление мини
атюры у Анатолия Коненко ушло 
семь с половиной лет!

Мини-модель Эйфелевой 
башни, уместившаяся на усике 
комарика, находится сейчас во 
Франции — в музее миниатюр 
мира в городе Монтелимар. Кста
ти, насекомые, которых автор 
любит использовать в своих ра
ботах, выглядят настоящими ги
гантами по сравнению с изящны
ми скрипочками, крошечными та
релочками, малюсенькими се
режками и колечками, которые 
делает для них Анатолий Конен
ко.

Самую маленькую книгу мира 
размером меньше миллиметра — 
"Хамелеон" А.П. Чехова, выпу

щенную в издательстве “Сибир
ский Левша" в 1997 году на рус
ском и английском языках тира
жом 50 экземпляров, без микро
скопа смог бы прочесть, пожалуй, 
лишь какой-нибудь сверчок или 
другая букашка. Тем не менее в 
ней все настоящее — твердая об
ложка из золота, серебра и бе
ресты, имеются цветные иллюс
трации, а страницы сшиты в со
ответствии с технологическими 
требованиями шелковой нитью. 
Не случайно “Хамелеон” омского 
миниатюриста занесен в Книгу 
рекордов Гиннесса.

Анатолию Коненко подвласт
но многое. Он умеет писать на ри
совых зернышках и размещать 
паровоз с вагонами на челове
ческом волосе. Целый караван 
верблюдов с погонщиками в при
дачу «прошел» у него сквозь 
игольное ушко. «Когда смотришь 
на подобные работы, исчезает 
чувство реальности», — сказала 
после посещения выставки пре
подаватель иностранного языка 
В. Горина.

Конечно, тагильчане увидели 
лишь часть из большого числа про
изведений художника. И некото
рые посетители искренне сожале
ли, что уникальный создатель жи
вет в Сибири, а не на Урале. Но, 
возможно, кому-то из местных ре
бят, чьи картины представлены в 
соседних залах музея изобрази
тельных искусств на ежегодной 
выставке детского творчества, 
мастерство их взрослого коллеги 
западет в душу. И тогда он про
славит Нижний Тагил — родину 
первого отечественного паровоза, 
гордость российской металлургии 
и танкостроения — таким хрупким 
искусством миниатюры.

Юлия ЖИЛИЦКАЯ.
г. Нижний Тагил.

■ ХОРОШАЯ ТРАДИЦИЯ

Спасибо за память
Хочу выразить сердечную благодарность начальнику АО "Химпро- 

дукция” Зарипову Леониду Романовичу за заботу о бывших сотруд
никах фирмы “Химпродукция”, ушедших на пенсию.

Руководство этой фирмы регулярно поздравляет своих пенсионе
ров с праздниками и оказывает им материальную помощь. Это стало 
хорошей традицией. От имени всех пенсионеров говорю большое 
спасибо и желаю дальнейших успехов и процветания фирме ''Хим
продукция”, здоровья и благополучия ее сотрудникам.

Э.В.ХОЛМОГОРОВА, 
пенсионерка.

"Уралочка" —
вновь чемпион!

(Окончание.
Начало на 1 -й стр.).

Силовые подачи в исполне
нии Артамоновой, Гамовой, Бе
ликовой, Чукановой порой при
водили соперниц в смятение. 
Ничего не могли противопос
тавить спортсменки Белгорода 
и разящим ударам Гамовой и 
Артамоновой и блоку в испол
нении “уралочек”, что застави
ло наставницу студенток Раису 
Попову признать, что так плохо 
на площадке ее команда не 
выглядела давно.

А “Уралочка-НТМК” в 12-й 
раз подряд завоевала титул 
сильнейшей в новой России, 
обновив свой же рекорд по ко-
личеству титулов чемпиона 
России (преследующий ее по 
этому показателю клуб ЦСКА 
по мужскому баскетболу вла
дел этим титулом лишь 9 раз).

На итоговой пресс-конфе
ренции Николай Карполь дал 
оценку состояния женского во
лейбола в стране:

—Уровень российского жен
ского волейбола за последние 
годы, — считает Николай Ва
сильевич, — значительно вы
рос. В прошлом году, напри
мер, команда Балаково, заняв
шая тогда 4-е место, нынче в 
одном из еврокубков победи
ла призера чемпионата Ита
лии, который считается силь
нейшим на континенте. И вы не 
забывайте, что почти все наши 
команды практически не ис
пользуют легионерок(их у нас 
в чемпионате единицы, да и то 
с Украины). В европейских же 
странах до половины состава, 
а то и больше — иностранные

волейболистки. Так, француз
ская команда, с которой мы 
встречались в финале Лиги 
чемпионов, имела в своих ря
дах 9 легионерок.

Перед нами, отечественны
ми тренерами, стоят совсем 
другие задачи. Мы, как прави
ло, не комплектуемся сильны
ми игроками со стороны, а “вы
ращиваем” их своими силами. 
И наши тренеры работают хо
рошо. У нас вполне приличная 
суперлига. И хорошая высшая 
лига — я в этом убедился, ког
да провел в ней нынче 40 мат
чей как тренер с командой на
шего форм-клуба — “Динамо” 
(Московская область). На се

годняшний день этот коллектив 
вышел в суперлигу, в которой 
в следующем сезоне вновь бу
дут выступать две наших ко
манды.

И могу сказать, что в выс
шей лиге немало хороших ко
манд. Так, красноярская — на 
уровне клубов суперлиги, бо
рющихся за 5—8-е места. Хо
рошие волейболистки есть и в 
Краснодаре, не говоря уж о ко
манде Уфы. А лидерам — ди- 
намовкам и хабаровчанкам — 
вполне по силам бороться с 
сильнейшими в суперлиге. В 
том же матче с ЦСКА я выпус
тил на площадку пять игроков, 
выступавших за “Динамо”, они 
немного дрогнули и уступили 
партию — 23:25, но я считаю 
все же, что им по плечу и по
беждать. Что касается сборной 
России, то ее основу составля
ют, естественно, игроки “Ура
лочки”. Но появляются в ней и 
волейболистки из других ко
манд. Так, сегодня вы видели 
игру Светланы Акуловой из Ба
лаково, которую мы нынче 
включили в состав сборной. В 
прошлом году и нынче мы при
влекаем Александру Коруковец 
из Белгорода, из ЦСКА — На
талью Курносову. Т.е. список 
клубов и городов, представ
ленных в сборной, расширяет
ся. Я думаю, что на Олимпийс
ких играх и в нынешнем сезоне 
в форме сборной уже не будет 
только 12 игроков “Уралочки”.

Возвращаясь к финальному 
матчу, замечу, что одной из

причин, почему не получилась 
игра у команды “Университет”, 
явилась просто замечательная 
игра “Уралочки”. Если бы она 
так же играла в финале Лиги 
чемпионов, то мы наверняка 
стали бы сильнейшими в Евро
пе.

Моя профессия — педагог, и 
моя задача — учить девушек иг
рать в волейбол. Но не только 
этому, а также двигаться по жиз
ни в правильном направлении. 
Если вы заметили, в нашем ны
нешнем основном составе (не в 
сегодняшней игре) на протяже
нии всего сезона выступали Чу
канова, Сафронова, Плотнико
ва, Тебенихина. А ведь это игро
ки нашей второй команды. Еще 
год назад в ней играла Гамова, 
три сезона назад — Беликова. 
Но мы побеждали раньше, по
бедили и нынче. И уже можно 
сказать, что на первые роли у нас 
теперь вышли игроки второй ко
манды. И она вновь сильнее сво
их соперниц. В этой преемствен
ности и есть сила “Уралочки”.

Лучшими в финальном тур
нире признаны: игрок — Евге
ния Артамонова, нападающая 
— Екатерина Гамова, блокиру
ющая — Анастасия Беликова 
(все — "Уралочка-НТМК"), свя
зующая — Светлана Левина 
("Университет”), либеро — 
Ольга Фадеева (“Балаковская 
АЭС").

Сергей БЫКОВ.
Фото

Владимира СТЕПАНОВА.

ХОККЕЙ
Кубок Федерации. 1/4 фи

нала. Пятый матч: “Ижсталь” 
(Ижевск) - “Кедр” (Ново
уральск). 3:2 (40.Вахрушев; 
43.Смагин; 68.Кочуров - 
29.Галиахметов; 55.Климен
тов).

Счет в серии - 3:2.
Проигрывая по ходу серии со 

счетом 0:2, “Ижсталь” все же 
одолела “Кедр”. После двух по
бед в Новоуральске хоккеисты 
столицы Удмуртии взяли верх и 
на родном льду.

Решающий матч получился 
сверхнапряженным. Страсти 
то и дело били через край, 
свидетельством чему 34 ми
нуты штрафного времени у 
хозяев и 83 (!) - у гостей. Чис-

ленное преимущество сопер- | 
никам,впрочем,удалось ре- | 
ализовать лишь однажды: за | 
пять минут до окончания тре- | 
тьего периода отличился | 
форвард новоуральцев 
А.Климантов, и встреча пе- | 
решла в овертайм. :

Казалось уже, что победите- | 
ля серии назовет серия булли- | 
тов, но в этот момент пас из-за | 
ворот К.Князева использовал | 
А.Кочуров, и отлично сыграв- | 
ший в этой встрече голкипер | 
"Кедра" Р.Кузьмин не смог вы- | 
ручить партнеров.

В полуфинале “Ижсталь” | 
встретится с “Южным Уралом" | 
из Орска.

Алексей СЛАВИН.

С медалями
и призами

ЛЫЖНЫЕ ГОНКИ
Около двухсот лыжных да

рований области собрались в 
Екатеринбурге на Всерос
сийские отборочные сорев
нования к открытому первен
ству России на призы заслу
женного мастера спорта, 
олимпийской чемпионки Ра
исы Сметаниной в Сыктывка
ре.

Екатеринбургский спортив
ный магазин “Карху” хорошо из
вестен среди лыжников-гонщи
ков области не только умерен
ными ценами на лыжное снаря
жение, но и своими благотво
рительными акциями во благо 
популярного на Урале вида 
спорта. Благо директор его — 
бывший гонщик и детский тре
нер Павел Фонарев.

Нынче “Карху" стал главным 
помощником спортклуба При
волжско-Уральского военного 
округа в восстановлении много 
лет пустовавшей лыжной базы 
СКА на Уктусе — первого в на
шей стране лыжного стадиона. 
А вслед за этим на базе чере
дой пошли соревнования, и сно
ва с участием “Карху" — семей-

от "Карху"
ные старты, чемпионат округа, | 
гонка на призы Героя Совете- | 
кого Союза Исламова, гонка в | 
честь открытия базы. Не поску- | 
пился “Карху” и на этот раз: ме- І 
дали, дипломы и призы тестер- | 
ке сильнейших на каждой дис- | 
танции.

—Детский праздник должен | 
запомниться не только гонкой | 
на уктусской лыжне, но и самой | 
обстановкой, — считает Фона- | 
рев. |

Командную победу одержа- | 
ли самые дальние гости Уктуса | 
— из Краснотурьинска, на вто- |
ром месте — их коллеги из | 
спортклуба “Факел" (Лесной). | 
Третьи — гонщики “Юности" |
(Екатеринбург).

В личном зачете на дистан
ции 5 и 10 км отличились П.Фо
мин (“Юность"), Д.Хакимзянов 
(“Локомотив”), М.Хасанов (Но
воуральск), И.Муромцев (“Фа
кел"), И.Моничев (Кушва), 
Е.Брыляков ("Святогор”, Крас- 
ноуральск), И.Шевякова, 
Е.Рожкова, О.Иванова, Е.Бры- 
лякова (все - Краснотурьинск).

Николай КУЛЕШОВ

■ ТОЛЬКО ФАКТЫ
ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМ

НАСТИКА. Елена Мурзина, вос
питанница заслуженного трене
ра России Ирины Симоненковой 
из екатеринбургской ДЮСШОР 
№ 1, в составе сборной России 
завоевала золотую медаль в 
многоборье в групповых упраж
нениях на чемпионате Европы в 
городе Риза (Германия).

ВОЛЕЙБОЛ. Чемпионат 
России. Мужчины. Суперли
га. Результаты матчей 18-го 
тура. “ЗСК-Газпром" - "УЭМ- 
Изумруд" 2:3 (25:27, 23:25, 
25:22, 25:22, 8:15) и 3:2 (27:25, 
23:25, 23:25, 25:19, 15:13), “Ди
намо” - “Искра" 0:3 и 2:3, “Ло- 
комотив-Белогорье” - “Балти
ка" 3:0 и 3:0, "МГТУ-Лужники" - 
“Нефтяник” 3:0 и 3:0, “Нефтяник 
Башкортостана" - “Уралсвязь
информ” 3:1 и 3:0, "Луч" - “Са
мотлор” 1:3 и 3:0.

Положение команд в лидиру
ющей группе: "Локомотив-Бе- 
логорье” - 70 очков после 36 
матчей, “Динамо” - 65 (38), 
“УЭМ-Изумруд" - 63 (36), “Ис
кра” - 63 (36), “ЗСК-Газпром" - 
56 (36)...

БАСКЕТБОЛ. Чемпионат 
России. Женщины. Суперли
га. Дивизион “А”. За 1-6-е 
места. “Вологда-Чеваката” 
(Вологда) - “УГМК” (Екатерин-

бург) 75:94 (9:25, 18:22, 16:24, 
32:23).

Результаты других матчей:
ВБМ-СГАУ Балтийская

>

звезда" 85:72, “Динамо-Энер- | 
гия" - “Динамо” 88:84.

МИНИ-ФУТБОЛ. С 8 по 10 | 
апреля в екатеринбургском | 
Дворце спорта пройдут игры | 
заключительного, одиннадца- | 
того тура чемпионата России по | 
мини-футболу.

Соперниками екатеринбург- | 
ских "ВИЗ-Синары" и “УЛИ- | 
ДДТ” станут югорский “ТТГ- | 
Ява”, казанский “Приволжанин" | 
и “Политех” из Санкт-Петербур- | 
га. В этих матчах определятся | 
победитель регулярного чемпи- | 
оната и обладатель последней, | 
восьмой, путевки в плей-офф | 
(на нее претендуют “Приволжа- | 
нин”, “Тюмень” и “УПИ-ДДТ”). I

Расписание игр выглядит к 
так. 8 апреля: “ТТГ-ЯВА” -“Тю- | 
мень” (15.00), “Политех” — | 
“УПИ-ДДТ” (16.45), “Приволжа- I
НИН ВИЗ-Синара” (18.30);
9 апреля: “УПИ-ДДТ”-“ТТГ- 
ЯВА" (15.00), "Тюмень” - “При- 
волжанин” (16.45), “ВИЗ-Сина- 
ра"—“Политех” (18.30); 10 ап
реля: “Приволжанин” — “УПИ- 
ДДТ" (12.00), “Политех" -“Тю
мень” (13.30), “ТТГ-ЯВА” - 
“ВИЗ-Синара” (15.00).



6стр. Областная

■ КУМИРЫ СЦЕНЫ
ж

Газета

Еще не вечер...
Когда произносят имя Маргариты Владимировой, 
отмечающей 45-летие творческой деятельности, — 
народной артистки России, профессора,— в памяти 
невольно возникают образы онегинской Татьяны, Аиды 
из одноименной оперы Верди, Микаэлы из “Кармен” и 
другие воплощенные певицей на сцене Свердловского 
театра оперы и балета. Многие из ее учениц, а 
некоторые из них уже имеют звания, поют сейчас на 
оперных сценах России и зарубежья.

В связи со знаковой датой, 
в Свердловской филармонии 
состоялся творческий вечер 
Маргариты Владимировой, 
ставший поводом не только 
для воспоминаний, но и раз
мышлений. О плодотворнос
ти пройденного пути, о былых 
завоеваниях, о коэффициен
те полезного действия тру
дов нынешних.

Пусть простит меня вели
кий поэт, не советовавший 
“поверять алгеброй гармо
нию". Но, право, порой в суж
дениях об искусстве цифры 
могут оказаться красноречи
вее всяких слов. Тридцать 
восемь ведущих партий, спе
тых на сцене Свердловского 
оперного, четыре исполнен
ные монооперы, десятки ка
мерных программ из произ
ведений русских, австрийс
ких, немецких, французских и 
итальянских композиторов, 
пятьдесят вокалистов, выпе
стованных в классе сольного 
пения Уральской консервато
рии. Все это лишь отдельные 
вехи пути Владимировой, от
меченного постоянным тру
дом, напряжением высокого 
градуса.

Разносторонний музы
кант, вдохновенная артист
ка, талантливый педагог,

Владимирова, вне всякого 
сомнения имела все осно
вания представить в своем 
юбилейном концерте мно
гочасовое музыкальное по
лотно. Но она избрала 
иное. И не случайно. Как 
человека, женщину, артис
тку, певицу Владимирову 
всегда отличали безупреч
ный вкус, стремление к со
размерности и содержа
тельности художественных 
свершений. Все эти завид
ные личностные и творчес
кие качества обусловили 
органичное взаимодей
ствие достаточно компакт
ной формы и емкого содер
жания юбилейной програм
мы.

Три блока концертной про
граммы позволили высветить 
разные грани масштабного 
дарования и деятельности 
певицы.

“Ее ученики". Таков пер
вый раздел “концертного се
риала”. Выступление нынеш
них студентов Н.Воронкиной, 
А.Губской, И.Куликовской, 
В.Шишкина, аспирантки 
И.Войтик завершилось 
встречей с бывшими — ныне 
солистками Екатеринбургс
кого театра оперы и балета 
— Н.Карловой и Н.Шляпнико

вой. Знакомясь последова
тельно с первокурсницей, со 
студентами старших курсов, 
а затем и с солистками, пуб
лика оказывалась причастной 
к секретам педагогической 
лаборатории Владимировой. 
Подобный “эволюционный 
срез” позволял получить 
представление о том, как под 
руководством Маргариты Ге
оргиевны совершается в те
чение ряда лет процесс пре
вращения неоперившихся 
птенцов в истинных прима
донн.

Второй блок — сольное 
выступление Маргариты Вла
димировой. Намеренно отка
завшись от оперных арий, 
фрагментов из моноопер, пе
вица ограничилась исполне
нием романсов. Следуя путя
ми программы, по-весенне
му ароматной и вдохновен
ной, мы проникали в чертоги 
любви, столь многоликой — 
счастливой и неразделенной, 
возвышенной и безнадеж
ной, несущей огорчения и во
сторги. А аплодисменты, ста
новящиеся от номера к номе
ру все горячее, служили до
казательством признания 
редкостного искусства певи
цы, мастерства высокой про
бы.

Третий блок напомнил о 
контактах любого вокалис
та с разными исполнителя
ми, дирижерами, коллекти
вами. Вот уже четырнад
цать лет М.Владимирова — 
солистка Большого акаде
мического хора (художе
ственный руководитель и 
дирижер заслуженный ра

ботник культуры В.Влади
миров). Поддерживать по
стоянно в течение многих 
лет подобное содружество 
— своего рода экспери
мент для оперной певицы. 
Но рисковать, эксперимен
тировать — дело чести для 
Маргариты Владимировой. 
Если б было иначе, ураль
цам никогда не удалось бы 
услышать монооперы “Че
ловеческий голос”. Пулен
ка, “Дневник Анны Франк" 
Фрида или романсов на 
стихи М.Везендонк Вагне
ра. Что же касается учас
тия Владимировой в раз
ных концертах Большого 
академического хора, то 
проект этот оказался обо- 
юдоинтересным и для хора, 
и для прославленной арти
стки. Потому что выступле
ния певицы столь высокого 
уровня с любительским хо
ром способствовали повы
шению мастерства коллек
тива и росту его рейтинга. 
А Владимировой подобное 
содружество дает возмож
ность время от времени по
гружаться в ту среду, кото
рая близка и дорога ей не 
только как вокалистке, но и 
дирижеру-хоровику (по 
первому образованию).

Незадолго до своего юби
лейного концерта Маргарита 
Георгиевна как-то мимохо
дом обронила: “Вот отпою эту 
программу и, наверное, за
кончу свою сценическую де
ятельность”. Однако заявка 
явно преждевременна. Пото
му что сегодняшний потенци
ал певицы, артистки, педаго

га очень высок. В концерте 
Владимирова замыкала выс
тупления учеников, некото
рые из которых уже на звезд
ном пути.

Для педагога достаточно 
зрелого возраста подобная 
расстановка сил — шаг рис
кованный. Однако она дока
зала весь блеск “играющего 
тренера”. Блеснув редкост
ным даром молниеносно пе
реходить от грусти к веселью, 
от иронии к бесшабашности, 
певица дала всем понять, на
сколько в своем вокальном 
исполнительстве и артистиз
ме она по-прежнему безуп

речна. Прекрасное звучание 
голоса, великолепная форма, 
сценическая выдержка, про
демонстрированные Влади
мировой в сложном концер
те, — прекрасный повод, что
бы еще долго не задумывать
ся ни о паспортном, ни о 
творческом возрасте певицы. 
И в будущем публика вправе 
ожидать от уральской прима
донны немало вдохновенных 
открытий. Словом, еще не 
вечер...

Жанна СОКОЛЬСКАЯ, 
заслуженный деятель 

искусств России.
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Уловка
■ ПО СЛЕДАМ ПРЕСТУПЛЕНИИ

не помогла
Началось все с того, что один нелегально обитающий на Урале 
южанин поведал своей сожительнице, 28-летней нигде не 
работающей екатеринбурженке Анне С., о своем хорошем 
друге, который ‘'возит товары из Душанбе”. И предложил 
поучаствовать в бизнесе приятеля. Тот не заставил себя ждать 
и через некоторое время заявился в гости. “Бизнесмен” 
пояснил задачу:

-В Орск приедет “КамАЗ” с то
варом. Маленькие пакетики рас
фасованные, а в них... сама пони
маешь. Я встречаю, получаю, ты 
везешь их сюда. Я поеду с тобой 
- мало ли что...

Своеобразной страховкой от 
"мало ли что” было не только со
провождение, но и готовность оп
латить три железнодорожных би
лета туда и обратно - для самой 
Анны и двух ее маленьких детей. 
Замысел был прост: никому из 
стражей порядка не придет в го
лову проверять пассажирку сла
вянской внешности с детьми. “Ис
полнительнице главной роли” был 
обещан гонорар - восемь тысяч 
рублей. Обычно платят гораздо 
меньше, но здесь, “по знаком
ству”, расценки подняли.

Поразмыслив над предложе
нием, далеко не преуспевающая 
в материальном плане мать-оди- 
ночка приняла решение - ехать. 
Вместе с "бизнесменом” она от
правилась в Орск - райцентр 
Оренбургской области. Оттуда . 
они повезли в Екатеринбург па-

кеты с белым порошком, запе
чатанные “фирменным знаком" - 
мелкой национальной купюрой с 
автографом поставщика.

К счастью, просчитанный нар
кодельцами вариант не срабо
тал. Едва наметившаяся цепоч
ка наркотранзита была прерва
на сотрудниками оперативно
розыскного бюро Среднеураль
ского УВД на транспорте, кото
рые задержали перевозчиков 
опасного товара на подъезде к 
Екатеринбургу. Сыщики обнару
жили в сумке с детскими веща
ми три упаковки с героином - 
одну килограммовую и две по 
полкило. Весь груз “тянул” на 
десяток тысяч доз. Несостояв
шаяся курьерша и ее хозяева 
планировали “наварить" на этой 
поездке 10 тысяч долларов. Те
перь всем участникам преступ
ного бизнеса грозит лишение 
свободы.

Алексей ВОЛКОВСКИЙ, 
пресс-служба 

Среднеуральского УВДТ.

Милиционер
выстрелил

За минувшие трое суток на 
территории области 
зарегистрировано 552 
преступления, раскрыто 334.

НИЖНИЙ ТАГИЛ. 4 апреля ів
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ОАО “Мебельщик”
сообщает о проведении

годового общего собрания акционеров
Собрание состоится 30 апреля 2003 года.
Место проведения собрания: г.Нижний Тагил, ул.Балакинская, 

64.
Начало регистрации — в 12.00.
Начало собрания — в 14.00.
Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собра

нии акционеров, составлен на основании данных реестра акционе
ров общества по состоянию на 3 апреля 2003 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ
1 .Определение порядка ведения общего собрания акционеров; 

избрание членов счетной комиссии.
2.Утверждение изменений в устав ОАО “Мебельщик".
3.Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчет

ности за 2002 год, в том числе отчетов о прибылях и убытках обще
ства.

4.Утверждение положения об общем собрании акционеров ОАО 
“Мебельщик”.

5.Утверждение положения о совете директоров ОАО “Мебель
щик”.

6.Избрание членов совета директоров общества.
7.Избрание членов ревизионной комиссии общества.
8.Утверждение аудитора общества.
Акционеры — физические лица должны иметь при себе паспорт 

либо иной документ, удостоверяющий личность. Представители ак
ционеров должны, кроме этого, иметь доверенность, заверенную в 
установленном порядке.

Всю необходимую информацию по собранию можно получить в 
рабочие дни, начиная с 10 апреля 2003 г., по месту нахождения 
общества (г.Екатеринбург, ул.Балакинская, 64) и по телефонам: 
(3432) 25-34-11, 25-99-47.

Совет директоров.

ГАЗОВЫЕ ОБОГРЕВАТЕЛИ ИНФРАКРАСНОГО 
ИЗЛУЧЕНИЯ - НОВАЯ СИСТЕМА ОТОПЛЕНИЯ

XX век
Если расход газа для производства 

тепловой энергии в традиционном котле 
взять за 100%, то после отсчета 
минимальных потерь — конечное 
использование газа на 45—65%.

тепла

ЭОСІ оек
Инфракрасное излучение проникает 

через воздух и превращается в 
тепло при попадании на поверхность

Вы экономите, используя для отопления помещений вИ®
газовые инфракрасные обогреватели нового поколения фирмы аскіам

УРАЛ ЭНЕРГОАУД ИТ
620142, г.Екатеринбург, ул.Чайковского, 19. Тел./факс: (3432) 10-96-18, 10-96-19.

В МИРОВЫЕ СУДЬИ - ПО КОНКУРСУ
В соответствии с п.2 ст.5 Закона РФ “О статусе судей в 

Российской Федерации” Квалификационная коллегия су
дей Свердловской области объявляет об одной вакансии 
судьи Верх-Исетского районного суда г.Екатеринбурга, о двух 
вакансиях мировых судей в Железнодорожном районе г.Ека- 
теринбурга, о вакансиях мировых судей (по одной) в Кировс
ком районе г.Екатеринбурга, Тагилстроевском районе г.Ниж
него Тагила, городах Первоуральске и Краснотурьинске.

Кроме того, объявляется конкурс на замещение должности 
председателя Кировградского городского суда.

Соответствующие документы и заявления (при обязатель
ном условии сдачи квалификационного экзамена на должность 
судьи) от претендентов в судьи принимаются по рабочим дням 
до 25 апреля 2003 года с 10 до 16 часов по адресу: 620019, 
г.Екатеринбург, ул.Малышева, 2 б, каб.604.

Поступившие заявления будут рассматриваться 29 апреля 
2003 года с 9.30 по указанному адресу в актовом зале (6 этаж).

Справки по телефонам: (3432) 71-23-69, 23-40-46.

E-mail: nikitin@gs.pssr.ru, uea1@yandex.ru

ИНЖЕНЕРНЫЕ ПОДЗЕМНЫЕ
КОММУНИКАЦИИ л

ИнПК НАШ АДРЕС: 454048, г. Челябинск, 
ул. Энтузиастов, 15-д 
тел.: (3512) 658-107, 661-733, 
факс: (3512) 665-898
E-mail: Sabb@chel.sumet.ru 
www.inpk.ru

Продаем машины 
горизонтально-направленного бурения 

новые и б/у (США) 
Прокладываем коммуникации 

(водопровод, канализация, электрокабель, связь) 
без вскрытия грунта

Глубина до 21 м Диаметр до 630 мм Длина до 400 м

ROCKWOOL Russia- 
ЗАО “Минеральная Вата” 
Московский офис, 
121069 Москва, Новинский б-р, 20а 
ТвЛ.:+7 (095) 252 7752; 
факс:+7 (095) 252 7755;
г. Екатеринбург: тел: +7 (3432) 190 287 
www.rockwool.ru 

МИРОВОЙ 
ЛИДЕР 
И ЭКСПЕРТ 
В НЕГОРЮЧЕЙ 

ИЗОЛЯЦИИ 
Негорючая тепло
изоляция ROCKWOOL для 
утепления плоских кровель. 
РУФ БАТТС, РУФ БАТТС В, 
РУФ БАТТС Н-
различные варианты 
однослойных и 
двуслойных решений.

ROCKWOOL®
НЕГОРЮЧАЯ ИЗОЛЯЦИЯ

ГУ “СОЦИАЛЬНО-ДЕЛОВОЙ ЦЕНТР” 
приглашает принять участие 

25 апреля 2003 г. 
в информационно-консультационном семинаре 

“Новое в таможенном законодательстве”.
В семинаре принимают участие ведущие специалисты 

Уральского таможенного управления.
Справки по тел. в Екатеринбурге (3432) 224-448.

Лиц. № Б59-7059 МО Св.обл.

14 3 ГОТАВ Л14 В АЕІѴ8
а Защита картера автомобилей (на отечественные а/м и иномарки).
■ Дверные ручки на а/м «ГАЗель», «Соболь».
■ Автобагажники «ГАЗель», «Соболь», «Форд транзит» и пр.
я Автобагажники универсальные (на отечественные а/м 

и иномарки)

ООО «Профитъ. Тел./факс: (812) 316-26-17, тел.: (812) 259-40-59

КОМПЬЮТЕРЫ 
НОУТБУКИ 

ДОМАШНИЕ ТЕАТРЫ

В КРЕДИТ! 
для жителей Екатеринбурга 

и Свердловской области

Магазин ОПТИКОМ 
Екатеринбург, 8 Марта, 31 
(3432) 76-48-40, 22-71-33.

ПО “БОГДАНОВИЧСКИЙ 
ПИЩЕКОМБИНАТ” 
оказывает услуги 

по переработке 
давальческого сырья 

и выработке плодоовощ
ных консервов и соков.

Сдаем в долгосрочную 
аренду низкотемпературный 
вагон-холодильник.

Тел.: (34376) 2-23-89, 
2-39-01, 2-27-82.
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20.20 к дому 54 по ул.Первомайс
кой прибыл наряд милиции для 
задержания пьяного рабочего АО 
1977 года рождения, угрожавше
го ножом гражданам. После нео
днократных предупреждений и 
трех предупредительных выстре
лов, отражая нападение с ножом 
со стороны не в меру выпившего 
гражданина, прицельным выстре
лом из табельного пистолета Ма
карова сотрудник милиции причи
нил нарушителю общественного 
порядка огнестрельное ранение 
левой ноги. Раненый госпитали
зирован. По предварительным 
данным прокуратуры, применение 
оружия признано правомерным. 
Возбуждено уголовное дело по 
ст.213 УК РФ “Хулиганство”.

ЕКАТЕРИНБУРГ.
• Ленинский район. 5 апреля 

сотрудники ОПНОН Калининского 
РУВД (г.Уфа) совместно с сотруд
никами УБОП ГУВД в квартире 
дома по ул.Денисова-Уральского 
провели операцию по задержа
нию неработающего. Сотрудники 
милиции изъяли в жилище 900 
граммов героина. Возбуждено 
уголовное дело. Канал поступле
ния наркотиков устанавливается.

• Верх-Исетский район. 4 ап
реля в 21.25 трое неизвестных в 
масках в гаражном массиве по ул. 
Серафимы Дерябиной, причинив 
пулевое сквозное ранение груд
ной клетки неработающему 1964 
года рождения, завладели авто-

в хулигана
машиной ВАЗ-21093. Потерпев
ший госпитализирован. В 22.00 
на ул.Ленинградской группа не
медленного реагирования обна
ружила угнанную машину в ис
правном состоянии.

• Кировский район. 6 апре
ля утром двое неизвестных вош
ли в коммерческий павильон по 
ул.Новгородцевой, где, угрожая 
холодным оружием женщине-ре
ализатору, пытались завладеть 
товаром. Прибывший по тревож
ному сигналу наряд ОВО РУВД 
задержал двоих неработающих 
мужчин 1978 года рождения. Их 
причастность к аналогичным на
падениям выясняется.

РЕВДА. Сотрудники УПНОН и 
ОПНОН ОВД в квартире дома по 
ул.Чайковского задержали граж
данина Б. При проведении обыс
ка в подвальном помещении, 
принадлежащем ему, изъято: 2,5 
кг гашиша, 486 граммов мариху
аны, 182 грамма гашишной пыли, 
аптечные весы, самодельный 
формовочный пресс. Ведется 
следствие.

СЫСЕРТЬ. В пос. Двуреченск 
в 22.30 в частный дом по ул.На
бережной через окно проник мо
лодой человек 1982 года рожде
ния. Угрожая ножом пенсионер
ке, он впустил через входную 
дверь двоих неработающих по
дельников. Незваные гости ра
зобрали находящуюся в доме 
печь и похитили титан стоимос
тью 800 рублей. Возбуждено уго
ловное дело, один из подозре
ваемых в разбойном нападении 
задержан, соучастники объявле
ны в розыск.

ПОЛИЭТИЛЕНОВАЯ
100, 120, 150, 200 мкр (руха»ч шяринд 1,5 м) ■

АРМИРОВАННАЯ ПАРНИКОВАЯ
. (срок службы до 5 /іетѴ ?

УКРЫВНОЙ МАТЕРИАЛ 
ЗЕМЛЯ, УДОБРЕНИЯ

SOAO ‘-.Химпродукция" Тел.: (3432) 74-53-63. 74-14-44. 27-22-43 
ул.Комсомольская, 71; ул.Даеестанская, 40

Управление архивами Свердловской области 
объявляет открытый конкурс на поставку товаров и оказание 
возмездных услуг в рамках реализации государственной це
левой программы “Развитие архивного дела Свердловской 
области на 2003—2005 годы”. В ходе конкурса предполагается 
закупить разнообразную компьютерную технику и услуги по ее ре
монту и обслуживанию. Срок поставки продукции — в течение 10 
дней после оплаты. Котировочные заявки на участие в конкурсе 
принимаются до 20 апреля 2003 года. Оплата будет производиться 
по счету поставщика после решения конкурсной комиссии о заклю
чении контракта до 1 мая 2003 года. Критерии оценки заявок: тех
нические характеристики и стоимость предполагаемой компьютер
ной техники, услуг по ремонту и обслуживанию. Цены должны быть 
указаны с учетом затрат на транспортировку, страхование, налоги и 
других платежей.

Котировочные заявки направлять по адресу: 
620147 г.Екатеринбург, ул.Вайнера, 17, 

начальнику Управления архивами Свердловской области. 
Тел. хозяйственной службы: (3432) 76-31-10.

Депутаты и работники аппарата Законодательного Собрания 
Свердловской области выражают глубокое соболезнование Пыро- 
вой Ирине Валерьевне, консультанту аппарата Законодательного 
Собрания Свердловской области, по поводу смерти ее матери

ПЫРОВОЙ Веры Егоровны.
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